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ДАЙДЖЕСТ СМИ 

КХЛ как организация 
 

В КХЛ появляется новый топ-клуб (Спорт. Бизнес Online (sport.business-

gazeta.ru)) 

"Автомобилист" в это межсезонье уже совершил несколько крутых трансферов 

и не собирается останавливаться.  
перейти к статье 

Корень всех бед сборной Беларуси (Allhockey (allhockey.ru)) 

Кто бы мог подумать, что коллектив, собранный из двенадцати представителей 
КХЛ, так слабо проведет старт чемпионата мира и одной ногой окажется на 

грани вылета из элиты мирового хоккея уже после двух матчей на турнире?  
перейти к статье 

Францоуз будет признан лучшим вратарем КХЛ по итогам сезона (Спорт. 

Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Вратарь "Трактора" Павел Францоуз будет признан лучшим вратарем КХЛ в 

минувшем сезоне. По информации "БИЗНЕС Online", об этом будет объявлено 
на церемонии закрытия сезона в конце мая. 

перейти к статье 

Хоккей. Леонид Вайсфельд: белорусы сами не знают, чего хотят. 
"Динамо" постоянно пролетает мимо плей-офф (Прессбол (pressball.by)) 

Российский специалист Леонид Вайсфельд поделился мнением о сборной 
Беларуси и месте минского "Динамо" в КХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
Третьяк: преобразования в игре российских хоккеистов на ЧМ связаны с 

приходом Воробьева (ТАСС) 

Президент Федерации хоккея России отметил грамотные действия защитников 
национальной команды 

перейти к статье 

Выступление российских хоккеистов на ЧМ напомнило Третьяку игру 

сборной СССР (ТАСС) 

В трех матчах на турнире в Дании сборная России победила команды Франции, 
Австрии и Белоруссии с общим счетом 20:0 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
Игроки и тренеры "Локо" совершили круг почета на "золотом" матче 
одноклубников (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

В перерыве матча российской футбольной премьер-лиги между московским 
"Локомотивом" и петербургским "Зенитом" состоялось чествование ярославской 

хоккейной команды "Локо".  
перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ак Барс" может упустить Токранова. И виноват в этом сам (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 

У многих игроков "Ак Барса" в конце апреля закончились контракты с клубом. 
Среди них оказался защитник Василий Токранов, на которого сейчас 
претендуют несколько топ-клубов лиги. О том, почему казанский клуб может 

потерять защитника - в материале "БИЗНЕС Online". 
перейти к статье 

Илья Сорокин: "Это хорошо - когда понимаешь, что твое место 
"подгорает" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Голкипер ЦСКА и сборной России Илья Сорокин в интервью KHL.ru - о 

прошедшем клубном сезоне, своей игре в плей-офф, неудачах в серии со СКА 
и самом длинном матче. 

перейти к статье 

Итоги сезона. "Йокерит": вспышка сверхновой и самый длинный матч 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Главные именинники прошедшего чемпионата - "шуты" из Хельсинки - не 
ударили в грязь лицом перед своими болельщиками, показав достойный 

результат. KHL.ru подводит итоги сезона 2017/2018 для "Йокерита".  
перейти к статье 

Обзор дня: "Ак Барс" или СКА: где окажется первый номер драфта НХЛ? 

(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Все о чемпионате мира по хоккею  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

Лучший бомбардир "Лады" минувшего сезона Белоусов стал игроком ХК 
"Автомобилист" (Р-Спорт) 

Екатеринбургский хоккейный клуб "Автомобилист" на своем официальном сайте 

объявил о подписании контракта с лучшим бомбардиром тольяттинской "Лады" 
в минувшем сезоне нападающим Георгием Белоусовым. 

перейти к статье 

Кутейкин в "Спартаке", Рыспаев: новый контракт с "Барысом"  
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

KHL.ru - о наиболее заметных трансферах команд КХЛ за последние дни.  
перейти к статье 

КХЛ подтвердила переход финского голкипера Ортио в "Витязь"  
(Чемпионат.com) 

Подмосковный "Витязь" подписал контракт с финским голкипером Йони Ортио. 

перейти к статье 

Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Из-за ХК "Югра" в ХМАО исчезают профессиональные команды. "Мы 
самый богатый регион и не можем обеспечить свой спорт"  (Ura.ru 

(ura.news)) 



 

 

В ХМАО под угрозой исчезновения еще один профессиональный спортивный 
клуб - женская баскетбольная команда "Университет-Югра" (Сургут) просит 
внимания со стороны властей. По версии источников агентства, окружное 

финансирования до клубов не дойдет из-за ХК "Югра". 
перейти к статье 

Отец хоккеиста Якупова опроверг разговоры о возможном возвращении 
сына в КХЛ (ТАСС) 

Контракт 24-летнего игрока с "Колорадо" истекает этим летом 

перейти к статье 

Русский хоккеист отказал "Рейнджерс", стал чемпионом Дании и создал 

блокчейн-бизнес (Sport24.ru) 

Кирилл Кабанов - о главной ошибке в карьере, Путине, Крыме и блокировке 
Telegram. 

перейти к статье 

Хоккей. Михаил Грабовский: понятно, что в НХЛ сейчас мне ничего не 

светит. КХЛ? Можно было бы попробовать. Но зачем? (Прессбол 
(pressball.by)) 

Белорусский форвард Михаил Грабовский в разговоре с корреспондентом 

"Прессбола" Вячеславом Федоренковым признался, что рассчитывал вернуться 
на лед к старту чемпионата мира-2018.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Кудашов: ЧМ по хоккею пролетает быстрее, чем прогорает спичка, 
расслабляться нельзя (Р-Спорт) 

Чемпионат мира по хоккею является скоротечным турниром, где нельзя 
расслабляться ни на секунду, заявил тренер сборной России Алексей Кудашов. 

перейти к статье 

Трус проиграет в хоккей! Как россияне установили рекорд чемпионатов 
мира (Советский спорт) 

Ворота белорусов против наших защищал Виталий Трус, пропустившесть шайб. 
Сборная России впервые начала чемпионат мира с трех сухих побед. 

перейти к статье 

Россия снова побеждает и не пропускает (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 

Россияне были близки к тому, чтобы и третий матч на чемпионате мира 
выиграть со счетом 7:0.  

перейти к статье 

20:0 от Воробьева. Это что-то значит или нет? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 

Сборная России выиграла три стартовых матча чемпионата мира с общим 
счетом 20:0  

перейти к статье 

Дацюк: самые интересные матчи ЧМ-2018 у российских хоккеистов еще 
впереди (Р-Спорт) 



 

 

Капитан сборной России по хоккею Павел Дацюк заявил, что самые интересные 
матчи у национальной команды на чемпионате мира еще впереди. 

перейти к статье 

Павел Дацюк о силе нынешней сборной и собственном спортивном 
долголетии: Мы зацикливаемся на мелочах, а главное - рядом (Спорт день 

за днем (sportsdaily.ru)) 

Лидеру сборной России и СКА Павлу Дацюку вчерашний матч против 
белорусов удался. Капитан нашей команды открыл счет своим забитым голам 

на чемпионате мира, отличившись сразу дважды.  
перейти к статье 

Разное 
 

Сергей Соловьев: Вот седьмая игра, вот "Красная Армия", и назад пути 

нет (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

Защитник "золотого" состава МХК "Спартак" еще два года назад выходил на 

лед в составе красноярского "Сокола", но затем пропал из виду.  
перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В КХЛ появляется новый топ-клуб (Спорт. Бизнес Online (sport.business-

gazeta.ru), Казань, 7 мая 2018) 

"Автомобилист" в это межсезонье уже совершил несколько крутых трансферов 
и не собирается останавливаться. Похоже, в следующем сезоне борьба в 

Восточной конференции будет намного серьезнее. 
Найджел Доус, Стефан да Коста, Дэн Секстон - теперь эти три топовых по 

меркам КХЛ легионера будут играть за "Автомобилист". Пока ни у одного клуба 
нет таких ярких приобретений, а ведь уральцы еще подписали двух крепких 
защитников - Ивана Вишневского из "Трактора" и Михаила Мамкина из "Сочи", в 

котором был заинтересован "Ак Барс". По информации "БИЗНЕС Online", 
уральцы заинтересованы и в защитнике Василии Токранове, которому 

предлагают очень хорошие условия. Есть интерес и к лидеру "Северстали" 
Дмитрию Кагарлицкому. В любом случае, на тех приобретениях, что есть 
сейчас, в Екатеринбурге не остановятся - спонсор клуба УГМК намерен вывести 

"Автомобилист" в лидеры российского хоккея, а для этого нужны солидные 
затраты. Приобрести качественных российских игроков в современных 

рыночных условиях крайне сложно - тех, кто не уехал в НХЛ или возвращается 
оттуда, в первую очередь забирают СКА и ЦСКА, а ведь еще есть "Ак Барс", 
"Салават Юлаев" и "Авангард". Пример "Ак Барса", в котором ключевую роль 

играло легионерское звено, оказался заразителен - пока нет никаких сомнений, 
что Доус, Да Коста и Секстон будут играть вместе. Есть еще канадец Франсис 
Паре, который в минувшем сезоне был одним из лучших в команде, но он, 

скорее всего, будет играть в центре второго звена. 
Главное - чтобы у Да Косты все было в порядке со здоровьем: когда он в 

полной готовности, то исполняет такие вещи, как в недавней игре за сборную 
Франции на чемпионате мира против белорусов, когда Стефан протащил 
шайбу через всю площадку и забил. Но за три сезона в ЦСКА он сыграл в 

регулярном чемпионате всего 94 матча, да и за "Женеву" провел лишь 33 игры 
за весь сезон. Да, к плей-офф Да Коста всегда восстанавливается, но такая 

травматичность ведущего игрока не может не настораживать, поэтому и 
контракт подписан только на один сезон. Лидером же команды должен стать 
Доус, который долго тащил на себе "Барыс" - за него екатеринбуржцы выиграли 

борьбу у "Авангарда". Новые легионеры - главное усиление команды, ведь в 
минувшем сезоне иностранных игроков в клуб брали исключительно по именам 

- то, что лучшие годы карьеры Дуайта Кинга и Пьера-Александра Паренто 
позади, было понятно и до их перехода.  
Ключевым в построении топ-клуба считается грамотный выбор тренера, и пока 

нет причин сомневаться, что в "Автомобилисте" подошли к этому правильно. 
Андрей Мартемьянов провел невероятный сезон с "Амуром", выведя в плей-

офф команду с далеко не звездным составом и теперь получает шанс проявить 
себя на новом уровне, да еще и в родном городе. Не стоит сомневаться в 
способностях тренера найти контакт со звездами - все, кто работал с 

Мартемьяновым, готовы играть под его руководством и дальше. Тренер много 
разговаривает со своими игроками, умеет найти общий язык, а в случае с 

Мамкиным, например, фигура тренера в выборе нового клуба сыграла не 
последнюю роль. 
Важно, что у "Автомобилиста" есть не только крутые легионеры - качественная 

российская прослойка всегда необходима. Когда в прошлом году Никита 



 

 

Трямкин возвращался из Ванкувера в Екатеринбург, почти все крутили пальцем 
у виска - зачем менять место в составе клуба НХЛ на середняка КХЛ? Но 
приглашение Трямкина, получившего хороший контракт, было первым шагом по 

строительству топ-клуба - в минувшем сезоне Никита доказал, что он - один из 
лучших российских защитников, выступающих дома. С ним в паре отлично 

играет Алексей Василевский: получайте готовую первую пару. А в атаке есть 
шикарная связка Анатолий Голышев - Евгений Чесалин. Все внимание обычно 
здесь приковано к Голышеву, но прогресс Чесалина в последние два сезона 

впечатляет - из игрока ВХЛ он превратился в одного из лидеров 
"Автомобилиста", при этом сделал это на пороге тридцатилетия.  

В Екатеринбурге задумались и о глубине состава - в команде уже сейчас есть 
пять равноценных пятерок. Подписали хорошо знакомого Мартемьянову по 
"Амуру" Вячеслава Литовченко - это идеальный игрок для сдерживающей 

тройки. Вчера стало известно о переходе главного актива "Лады" Георгия 
Белоусова. С нападением, похоже, все уже понятно (осталось только 

дождаться решения Кагарлицкого), а вот в обороне усиление необходимо. 
Георгий Мишарин, Кирилл Лямин, Денис Бодров, Станислав Егоршев - эти 
защитники кочуют по клубам КХЛ уже много лет и находят новую работу в 

серьезных клубах не из-за своего высокого уровня: просто лучше них игроков 
обороны в России не так много. Зато с вратарем проблем нет - Якуб Коварж 

вполне соответствует задачам клуба.  
Солидный бюджет, мощная селекция, грамотный тренер - кажется, что у 
"Автомобилиста" есть все, чтобы не дать "Ак Барсу" в следующем сезоне 

выиграть Восток так легко. Вот только стать топ-клубом так быстро мало у кого 
получается.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/218104/ 

Похожие сообщения (2): 

 ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 7 мая 2018 

 Sports.kz, Караганда, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Корень всех бед сборной Беларуси (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 
2018) 

Кто бы мог подумать, что коллектив, собранный из двенадцати представителей 
КХЛ, так слабо проведет старт чемпионата мира и одной ногой окажется на 
грани вылета из элиты мирового хоккея уже после двух матчей на турнире?  

Убийственные реформы 
Примерно месяц назад руководство белорусского хоккея приняло ряд реформ, 
касающихся всего хоккейного будущего страны. Того, от чего зависят 

перспективы национальной сборной на ближайшие годы. Чего уж говорить, да и 
настоящее уже давно не радует глаз белорусских болельщиков. В сентябре 

команда Дэйва Льюиса не сумела пройти отбор на Олимпиаду в Пхенчхане, а 
минское "Динамо" (базовый клуб сборной) пролетело мимо плей-офф КХЛ. Да и 
национальная сборная на мировых форумах последний раз выходила из группы 

аж три года назад. 
На заседании исполкома были приняты новые реформы. Теперь во внутреннем 

чемпионате страны смогут играть только легионеры из бывших стран СНГ в 
возрасте до 25 лет (максимум 7 человек), а хоккеистов старше 28 лет в заявке 
каждой команды может быть только пять. Хорошо ли это? 

Просто убийственно. У кого, как не у мастеровитых игроков, теперь перенимать 
опыт молодежи? Получается, что хоккеистов, находящихся в самом расцвете 

http://sport.business-gazeta.ru/article/218104/
http://www.hawk.ru/news/31040/
https://www.sports.kz/news/taschil-na-sebe-baryis-kak-dous-sposobstvuet-poyavleniyu-novogo-top-kluba-v-khl


 

 

сил, попросту лишают работы в родной стране и искусственно дают зеленый 
свет необстрелянным юнцам. Есть надежда на молодых легионеров. Например, 
из России. Но и они ни за что не поедут играть в такой чемпионат, когда есть 

возможность засветиться в ВХЛ и через год-другой пробиться в КХЛ. 
Идем дальше. Максимальная зарплата в клубах чемпионата Беларуси теперь 

будет равняться 3 тысячам долларов в месяц "грязными". Если еще 5-7 лет 
назад лучших игроков российской Вышки или других легионеров можно было 
переманить в Беларусь хорошими деньгами и отсутствием длинных и долгих 

выездов, то теперь никаких козырей в переговорах с зарубежными хоккеистами 
быть не может.  

Аналогичные деньги можно спокойно зарабатывать в ВХЛ, чемпионате 
Казахстана или любом другом европейском клубе. Возникает вопрос - кто 
поедет поднимать уровень белорусского чемпионата из-за рубежа? Только те, 

кто не сможет найти работу в своей стране. Но и они вряд ли усилят лигу и 
помогут хоть немного поднять хоккейный имидж Беларуси даже в далекой 

перспективе. 
Тупик 
Образуется замкнутый круг, разомкнуть который могут только руководители 

белорусского хоккея, но они почему-то делать этого не хотят и собственными 
руками загоняют хоккей в тупик. Принятые реформы только убьют и без того не 

самый прогрессирующий вид спорта и напрочь отобьют желание у родителей 
приводить своих детей в хоккейные секции. А зачем, если можно пойти учиться 
и выбрать более достойную и высокооплачиваемую профессию? 

А ведь как было раньше? Внутренний чемпионат Беларуси в начале 2000-х 
прогрессировал. В местные клубы с большим удовольствием приезжали играть 

добротные легионеры. Те же Редлихс, Дарзиньш и Ципулис выбирали не 
Европу, а именно Беларусь. Потому что деньги в стране платили хорошие, а 
уровень чемпионата был вполне достойный. 

Приезжали и добротные россияне, которые, поиграв там, получали паспорта и 
долгое время выступали за национальную сборную. Стасенко, Угаров, Демагин, 

Ковыршин, Степанов, Ефименко и многие другие и по сей день защищают честь 
Беларуси на международных турнирах. Вот только ехать играть за сборную 
теперь особо не рвутся. А все потому, что видят безразличное отношение со 

стороны местной федерации хоккея. 
Нужен ли клуб в КХЛ? 

Минское "Динамо" создавалось с прицелом для национальной сборной. В клубе 
КХЛ должны были играть перспективные белорусские хоккеисты и получать 
необходимый опыт для участия на международных турнирах за свою 

национальную команду. Много ли таких сейчас и имеют ли они в команде КХЛ 
достаточную игровую практику? 

Конечно же, нет. Уже не один год в минском "Динамо" делается ставка на 
легионеров. Место в воротах прочно застолбил за собой швед Энрот, не так 
давно продливший контракт в "зубрами" еще на один сезон. До этого был 

канадец Скривенс. Возникает вопрос - откуда взяться новым Мезиным и 
Ковалям и кто теперь будет тащить сборную на мировых форумах?  

Молодой Карнаухов только в конце сезона стал получать игровую практику в 
минском "Динамо". Тогда, когда шансов на выход в плей-офф у команды уже не 
осталось, а матчи, по сути, превратились в товарищеские. Да, появился 

Кульбаков, вовремя уехавший в США и зацепившийся за шанс в системе 
"Коламбуса". Но это уж точно не продукт развития белорусского хоккея, а 

скорее, исключение из правил. 



 

 

А кто появился еще? Лисовец, Хенкель, Дюков, Шарангович, Воробей, Сушко и 
Фальковский? Не маловато ли? Вдобавок ко всему, трое последних стали 
прогрессировать только в последние годы. А все потому, что уехали из Минска. 

Воробей - в "Куньлунь", а Сушко и Фальковский - за океан. В составе минского 
"Динамо" все они вряд ли бы получали достойное игровые время и через год-

два просто бы растворились, как и все остальные белорусы. 
Отсюда вывод - руководителям "зубров" важно определиться с тем, для чего 
существует "Динамо" в КХЛ? Для того, чтобы наигрывать там легионеров и 

готовить их для других сборных или для того, чтобы обкатывать там свою 
молодежь и позволять ей расти в конкурентноспособной лиге? Иначе зачем 

тогда вообще вбухивать немалые деньги в клуб КХЛ? Не правильней ли 
развивать собственный чемпионат и делать его сильней? 
Те же расчетливые немцы на недавней Олимпиаде доказали, что и без 

команды КХЛ можно добиваться прогресса на крупнейших турнирах и брать 
медали. Уж они-то точно не стали бы тратить деньги впустую. С них 

руководителям белорусского хоккея и нужно брать пример. 
Форум 
Отсутствие результата на чемпионате мира - прямое следствие деградации 

хоккея в Беларуси. И даже опытный Дэйв Льюис пока не в силах что-либо 
изменить и хоть как-то исправить плачевную ситуацию. Если поражение от 

шведов со счетом 0:5 еще можно списать на высочайший класс соперника, то 
провал в матче с далеко не самыми успешными и прогрессирующими 
французами не лезет ни в какие ворота. 

Белорусы без братьев Костицыных и Стася абсолютно ничего не показали в 
атаке, а в обороне допускали грубейшие детские ошибки и раз за разом 

бросали на произвол судьбы своих молодых вратарей. Один из которых 
(Кульбаков) проводит первый чемпионат мира. Запомнились лишь первые 10 
минут в игре со шведами. Но потом белорусская команда рассыпалась как 

карточный домик и собрать ее не смог даже Льюис. 
У белорусов не видно ни системы, ни большинства, ни желания, ни страсти. 

Шайба в зоне атаки практически не держится, розыгрыш лишнего игрока почти 
не работает. Гол Воробья в ворота Арди можно вынести за скобки. Если бы не 
рикошет, то и его бы не случилось. Да и Павлович забивал французам 

вследствие удачного отскока шайбы, а не какого-то целенаправленного 
розыгрыша. 

Остается небольшая надежда на игру с Австрией. Именно она и станет для 
команды Дэйва Льюиса матчем жизни и смерти. В то, что его команда отберет 
очки у швейцарцев, чехов, россиян и словаков, верится с большим трудом. Тем 

более, последние из элиты в этом году точно не вылетят, так как следующий 
форум пройдет в Словакии.  

Белорусам в Дании поможет только чудо. Положительных сдвигов в игре нет. 
Главные конкуренты команды Дэйва Льюиса в борьбе за место в элите - 
австрийцы, неплохо смотрелись в матче со швейцарцами и едва не вытащили 

встречу с 0:2. Белорусы же безвольно уступили Франции и теперь попадут под 
раздачу набравшей ход России. Сумеют ли они собраться после провального 

старта и зацепить австрийцев - пока не ясно. Времени и надежды на спасение 
остается все меньше и меньше.  

http://allhockey.ru/article/show/324845-Koren_vseh_bed_sbornoj_Belarusi 

К заголовкам сообщений 

http://allhockey.ru/article/show/324845-Koren_vseh_bed_sbornoj_Belarusi


 

 

Францоуз будет признан лучшим вратарем КХЛ по итогам сезона (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 мая 2018) 

Вратарь "Трактора" Павел Францоуз будет признан лучшим вратарем КХЛ в 

минувшем сезоне. По информации "БИЗНЕС Online", об этом будет объявлено 
на церемонии закрытия сезона в конце мая. 

Францоуз провел в регулярном чемпионате 35 матчей, в которых пропускал в 
среднем по 1,8 шайбы за матч и отражал 94,6% бросков. В плей-офф чех 
провел 12 игр, отражая 94,9% бросков и пропуская по 1,9 шайб за матч. 

Напомним, что Францоуз уже подписал однолетний контракт с "Колорадо" на 
следующий сезон.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/218143/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Леонид Вайсфельд: белорусы сами не знают, чего хотят. 
"Динамо" постоянно пролетает мимо плей-офф (Прессбол (pressball.by), 

Минск, 7 мая 2018) 

Российский специалист Леонид Вайсфельд поделился мнением о сборной 
Беларуси и месте минского "Динамо" в КХЛ.  

Белорусы сами не знают, чего хотят. "Динамо" постоянно пролетает мимо плей-
офф, хотя делается ставка на легионеров. Ну так если они не тянут, думайте о 

сборной, наигрывайте молодежь. А если для вас важнее "Динамо" и КХЛ, то 
найдите таких легионеров, которые обеспечат вам плей-офф. Не такая трудная 
задача. Нельзя понять, чего они хотят. Может им мешает легионерский статус 

игроков в КХЛ... А он им точно мешает.  

https://www.pressball.by/news/hockey/294673 

Похожие сообщения (2): 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 7 мая 2018 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 

 
Третьяк: преобразования в игре российских хоккеистов на ЧМ связаны с 
приходом Воробьева (ТАСС, Москва, 7 мая 2018) 

Президент Федерации хоккея России отметил грамотные действия защитников 
национальной команды 

Положительные изменения в игре сборной России по хоккею на чемпионате 
мира в Дании связаны с работой исполняющего обязанности главного тренера 
команды Ильи Воробьева. Такое мнение ТАСС высказал президент Федерации 

хоккея России Владислав Третьяк. 
Россияне под руководством Воробьева одержали победы в первых трех матчах 

над французами, австрийцами и белорусами с общим счетом 20:0. Воробьев 
стал исполняющим обязанности главного тренера в середине апреля, сменив 
на этом посту Олега Знарка. 

"Положительные изменения в игре я связываю с работой Воробьева, потому 
что игроки придерживаются плана тренера. Если защитники передерживают, 

затягивают начало атаки, то нападающие стоят на синей линии, приходится 
вбрасывать шайбу и бежать. У нас так играет ЦСКА и другие команды, - сказал 
Третьяк. - Сейчас сборная входит в зону, как мы всегда входили, традиционным 

пасом". 

http://sport.business-gazeta.ru/news/218143/
https://www.pressball.by/news/hockey/294673
https://by.tribuna.com/hockey/1062941353.html
http://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/news211835/


 

 

"Сегодня самое главное, что наши защитники очень правильно играют, 
хотелось бы, чтобы они и дальше так действовали. Знаете, как говорил 
Тарасов, что хороший защитник это тот, которого вообще не видно, он отобрал, 

отдал. Вот и наши ребята отобрали, отдали, два-три паса и мы в зоне. До этого 
у нас такого не было, несколько пасов и атака захлебывалась", - сказал 

Третьяк. 
Сборная России занимает первое место в группе А с девятью очками. 
Следующий матч команда проведет против чехов 10 мая.  

http://tass.ru/sport/5182838 

Похожие сообщения (7): 

 LiveResult.ru, Москва, 7 мая 2018 

 ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 7 мая 2018 

 Sport24.ru, Москва, 7 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Известия (iz.ru), Москва, 8 мая 2018 

 RepeatMe.ru, Москва, 8 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Выступление российских хоккеистов на ЧМ напомнило Третьяку игру 

сборной СССР (ТАСС, Москва, 7 мая 2018) 

Нынешнее выступление сборной России по хоккею на чемпионате мира в 

Дании напоминает игру сборной СССР. Такое мнение ТАСС высказал 
президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 
Российские хоккеисты обыграли в трех стартовых матчах турнира в 

Копенгагене команды Франции, Австрии и Белоруссии, забросив 20 шайб и не 
пропустив при этом ни одной. 

"Не хочу говорить о соперниках, хочется сказать о нашей команде. Она играет 
немного в другой хоккей, в отличие от последних лет - эта игра 
комбинационная, команда играет друг на друга, - сказал Третьяк. - Мне это 

напоминает тот хоккей, в который играли в моей команде в мое время. 
Моментов много, хотя бывает и брак, но мне нравится, как играет нынешняя 
сборная". 

По словам Третьяка, оборона сборной России пока вместе с вратарями играет 
солидно. "Не помню такого, чтобы в истории мы проводили три игры кряду без 

пропущенных шайб. Это хороший показатель", - отметил Третьяк.  

http://tass.ru/sport/5182815 

Похожие сообщения (14): 

 ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 7 мая 2018 

 Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 7 мая 2018 

 Sports.ru, Москва, 7 мая 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 мая 2018 

 Sport.mail.ru, Москва, 7 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 7 мая 2018 

 RT (russian.rt.com), Москва, 7 мая 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Газета.Ru, Москва, 7 мая 2018 

 Sport.rambler.ru, Москва, 7 мая 2018 

http://tass.ru/sport/5182838
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_67352/
https://sport24.ru/news/hockey/2018-05-07-tretyak-polozhitelnyye-izmeneniya-v-igre-sbornoy-rf-svyazyvayu-s-rabotoy-vorobyeva
http://allhockey.ru/news/show/324897-Tret_yak_polozhitel_nye_izmeneniya_v_igre_sbornoj_ya_svyazyvaju_s_rabotoj_Vorob_eva
http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/tretyak-svyazal-polozhitelnye-izmeneniya-v-sbornoy-rossii-s-naznacheniem-vorobeva-1405978/
https://iz.ru/740690/2018-05-08/tretiak-sviazal-uspekhi-sbornoi-rossii-na-chm-s-prikhodom-vorobeva
http://repeatme.ru/novosti/201805/tretyak-preobrazovaniya-igre-rossiyskih-hokkeistov-na-4170930.html
http://tass.ru/sport/5182815
http://mirtesen.sputnik.ru/blog/43902263117/Vyistuplenie-rossiyskih-hokkeistov-na-CHM-napomnilo-Tretyaku-igr
https://www.sports.ru/hockey/1062951185.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/218174/
https://sport.mail.ru/hockey2018/news/33397010/
http://allhockey.ru/news/show/324897-Tret_yak_polozhitel_nye_izmeneniya_v_igre_sbornoj_ya_svyazyvaju_s_rabotoj_Vorob_eva
https://gazeta-margust.ru/vystuplenie-rossijjskikh-khokkeistov-na-chm-napomnilo-tretyaku-igru-sbornojj-sssr
https://russian.rt.com/sport/news/510526-tretyak-vystupleniya-rossiya
http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/igra-rossii-na-chm-napomnila-tretyaku-sbornuyu-sssr-1405966/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/05/07/n_11505451.shtml
https://sport.rambler.ru/hockey/39794175-tretyak-sravnil-sbornuyu-rossii-s-komandoy-sssr/


 

 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 7 мая 2018 

 Sport.ру, Москва, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Игроки и тренеры "Локо" совершили круг почета на "золотом"  матче 
одноклубников (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 мая 
2018) 

В перерыве матча российской футбольной премьер-лиги между московским 
"Локомотивом" и петербургским "Зенитом" состоялось чествование ярославской 

хоккейной команды "Локо".  
В субботу, 5 июня, московский "Локомотив" досрочно стал чемпионом России по 
футболу впервые за 14 лет, обыграв на "РЖД-Арене" "Зенит" из Санкт-

Петербурга с минимальным счетом 1:0. 
В перерыве матча на поле вышли игроки и тренерский штаб ярославских 

железнодорожников, которые приехали поддержать одноклубников после 
победы в Кубке Харламова. Ярославцы стали обладателями главного трофея 
Молодежной хоккейной лиги во второй раз. Примечательно, что в финальной 

серии "Локо" также обыграл команду из Санкт-Петербурга. Серия против "СКА-
1946" завершилась в шестом матче, который проходил на льду армейцев.  

Хоккеисты и тренеры "Локо" совершили круг почета под аплодисменты 
заполненного стадиона, на который пришло более 26 тысяч болельщиков.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763220/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ак Барс" может упустить Токранова. И виноват в этом сам (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 7 мая 2018) 

У многих игроков "Ак Барса" в конце апреля закончились контракты с клубом. 
Среди них оказался защитник Василий Токранов, на которого сейчас 
претендуют несколько топ-клубов лиги. О том, почему казанский клуб может 

потерять защитника - в материале "БИЗНЕС Online". 
СКА, ЦСКА ИЛИ НХЛ?  

Май - один из самых горячих месяцев в КХЛ. Да, сезон уже окончен, но зато 
открывается трансферный рынок: у многих игроков заканчиваются контракты, а 
клубам официально разрешено подписывать или расставаться с хоккеистами. 

"Ак Барс" традиционно пассивен на трансферном рынке - и этому не стоит 
удивляться. В прошлом году казанский клуб вел себя ровно так же, усилив 

команду лишь двумя-тремя новыми игроками. Ничего не поменяется и в этом 
году: нет никакого смысла менять половину состава, когда твоя команда стала 
обладателем Кубка Гагарина. В "Ак Барсе" будут точечные изменения, а 

команду покинут только те игроки, в которых клуб не заинтересован сам. 
Зато с удовольствием посматривают на чемпионский состав другие клубы. 

Федора Малыхина хочет вернуть "Автомобилист", который готов предложить 
игроку большие деньги. Огромный контракт в Магнитогорске (около 25-30 млн 
рублей) предлагают Никите Язькову. На лучшего бомбардира плей-офф и 

самого ценного игрока Джастина Азеведо претендует как минимум ЦСКА, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI850636_Vladislav_Tretjak_Igra_sbornoj_Rossii_napominajet_khokkej_v_kotoryj_igrali_v_mojej_komande_v_moje_vrema
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI850636_Vladislav_Tretjak_Igra_sbornoj_Rossii_napominajet_khokkej_v_kotoryj_igrali_v_mojej_komande_v_moje_vrema
https://www.sport.ru/hockey/vystuplenie-rossiyskih-hokkeistov-na-chm-napomnilo-tretyaku-igru-sbornoy-sssr/article396246/
https://mhl.khl.ru/news/1/763220/


 

 

который уже выходил с предложением на канадца. Эмиля Гарипова удалось 
продлить, хотя на него претендовали около четырех клубов НХЛ. Из-за океана 
посматривают и на Альберта Яруллина, а лучший защитник финала Атте 

Охтамаа уже сделал выбор в пользу родной Финляндии. 
Но есть в этом списке и не самая очевидная для многих фамилия: Василием 

Токрановым сейчас интересуются как минимум два топ-клуба - СКА и ЦСКА. По 
информации нашего издания, из Санкт-Петербурга на Токранова напрямую 
выходил Роман Ротенберг. Говорят, что вице-президент СКА обрисовывал для 

защитника перспективы в сборной России в случае перехода защитника в 
армейский клуб. Агент же Токранова Сергей Исаков рассказывал, что у 

защитника есть огромное желание проверить свои силы в НХЛ. Но вряд ли 
стоит всерьез думать об отъезде игрока за океан - это обычный ход агента, 
который хочет выбить наилучший контракт для своего клиента в России. Когда 

на родине на тебя претендуют три топ-клуба КХЛ, нет никакого смысла в 28 лет 
ехать в новую для себя лигу, без гарантированного места в составе и на 

контракт новичка. Скорее всего, основная борьба за защитника развернется 
между СКА и "Ак Барсом".  
ЗАЩИТНИК, КОТОРЫМ ИНТЕРЕСОВАЛСЯ ЗНАРОК  

Некоторые до сих пор не понимают, откуда к Токранову может быть настолько 
повышенный интерес? В понимании многих Василий - обычный защитник 

третьей-четвертой пары, который не всегда попадает в состав "Ак Барс". Но это 
не так. Если бы не травмы, которые каждый сезон преследуют защитника, 
Токранов уже давно бы стал лидером обороны казанской команды. Самый 

показательный момент: Токранов уже на протяжении десяти сезонов играет в 
"Ак Барсе", трижды брал Кубок Гагарина, но только в этом году стал 

неограниченно свободным агентом. Должен был стать еще в прошлом году, 
когда ему исполнилось 28 лет, но тогда ему не хватило матчей - нужно было 
сыграть 250 игр в КХЛ (на тот момент было 223). Все дело как раз в травмах, 

из-за которых он каждый сезон пропускал по два-три месяца. 
В конце апреля у Василия закончился контракт с "Ак Барсом" и он наконец-то 

стал неограниченно свободным агентом. Объективно Токранов сейчас 
сильнейший защитник без контракта на российском рынке. Поэтому понять 
интерес со стороны других клубов можно: Василий - универсал, способный 

грамотно сыграть в атаке, и надежно в обороне, закрыть синюю линию в 
большинстве и сыграть в силовую борьбу. Ему всего 28 лет - он спокойно 

может сыграть еще три-четыре сезона на хорошем уровне. В казанском клубе 
отмечают его трудолюбие и рассказывают, что он ни разу после своих травм (а 
были и серьезные) не опустил руки и не перестал работать. 

В СКА сейчас как раз момент перестройки. Клуб покинут лидеры команды, в 
числе которых могут быть защитники Вячеслав Войнов, Егор Яковлев и Андрей 

Зубарев. В Санкт-Петербурге интересовались Токрановым еще несколько лет 
назад. Говорят, что защитник очень нравился Олег Знарку, который несколько 
раз привлекал его в сборную. Защитник даже был одним из кандидатов на 

поезду на Олимпиаду в Корею.  
"АК БАРС" МОЖЕТ ВИНИТЬ ТОЛЬКО СЕБЯ  

Недавно "Ак Барс" покинул лучший защитник минувшего сезона Охтамаа, но 
там к клубу никаких претензий быть не должно - финскому защитнику 
предложили новый контракт, но он решил вернуться на родину, выбрав семью. 

В ситуации же с Токрановым, если "Ак Барс" не сможет удержать защитника, 
менеджеры клуба смогут винить только себя. Все началось еще в прошлом 

году, когда у защитника закончился контракт и пришло время для переговоров. 
В какой-то степени менеджеры клуба даже были рады, что Токранову не 



 

 

хватило 27 матчей для статуса неограниченного свободного агента: им 
фактически ничего не пришлось делать - предложи любой контракт, и игрок 
обязан его подписать. 

В Казани в прошлом году предложили защитнику небольшую сумму (в районе 
25 млн рублей). Для сравнения выше зарплата была у Дмитрия Обухова, вдвое 

больше - у Антона Глинкина и Андрея Попова. Токранову даже пришлось 
расстаться со своим предыдущим агентом, который вел двойную игру и 
пытался прокрутить какие-то махинации с казанским клубом. 

Главная ошибка менеджеров "Ак Барса" в том, что заранее не решили все 
вопросы по Токранову, допустив его выход на рынок неограниченно свободных 

агентов. Договориться с игроком можно было еще перед прошлым сезоном, но 
тогда подписали однолетний контракт с минимальным увеличением контракта, 
который прописан в регламенте. Это решение просто стало компромиссом, 

поскольку Токранов не мог уйти. Теперь же все козыри в руках самого игрока: 
решение о том, где продолжить карьеру, будет только за ним, и казанский клуб 

никак на эту ситуацию повлиять не может. "Ак Барсу" нужен этот защитник, но и 
самому Токранову, возможно, необходима смена обстановки, чтобы 
превратиться из неброского защитника в одну из звезд лиги.  

https://www.business-gazeta.ru/article/381269 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Илья Сорокин: "Это хорошо - когда понимаешь, что твое место 

"подгорает" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 мая 2018) 

Голкипер ЦСКА и сборной России Илья Сорокин в интервью KHL.ru - о 

прошедшем клубном сезоне, своей игре в плей-офф, неудачах в серии со СКА 
и самом длинном матче. 
ЦСКА этой кубковой весной смог пробиться в финал Кубка Гагарина, но 

главный трофей КХЛ выиграть опять не сумел. Для основного голкипера 
"армейцев" Ильи Сорокина чемпионат получился неоднозначным. Он 

показывал стабильную игру, а в плей-офф и вовсе целых пять встреч провел 
"всухую", однако в определенные моменты Сорокин совершал значимые 
ошибки. Сейчас Илья находится в Дании, где проходит чемпионат мира, но в 

заявку российской сборной он пока не включен.  
- Тренер вратарей сборной Рашит Давыдов, оценивая ваш сезон, сказал, что он 

получился разным. Это, видимо, что-то вроде "четверки с минусом". Он прав?  
- Получился интересный сезон. Многое произошло. Я был на Олимпиаде, часто 
выходил на лед в матчах за ЦСКА. У меня были отличные игры, но случались и 

не совсем хорошие. Определение "разный" действительно к нему подходит.  
- Во время чемпионата у вас случался спад? Или неправильно так говорить об 

одном-двух неудачных матчах?  
- Не было спада, это точно. Тогда ведь проходят несколько плохих игр подряд, 
а этого точно не случалось. Были встречи, в которых я не очень хорошо 

действовал, но сразу после них все получалось довольно неплохо. Надо, 
наверное, сесть и проанализировать весь сезон, пока для этого не было 

времени.  
- Один подумаете?  
- Нет, с нашим тренером вратарей Константином Власовым.  

- Ходят разговоры, что ваша игра немного померкла после смены тренера 
вратарей ЦСКА. При Дмитрии Ячанове вы прогрессировали.  

https://www.business-gazeta.ru/article/381269
http://sport.business-gazeta.ru/article/218083/


 

 

- Совсем не согласен с этим. Слушайте, да если сравнивать этот и прошлый 
сезон, то нынешний намного удачней.  
Не могу объяснить, почему не выиграли Кубок. Я только помню, что был уверен 

в нашем успехе. Даже когда счет в серии стал 3:1 в пользу казанцев, был 
уверен, что мы сможем вырвать победу.  

- Правда?  
- Да. Посмотрите статистику, например. В плей-офф все было нормально, если 
исключить пару матчей со СКА.  

- Статистика - это нормально. Но есть внутренние ощущения. Год назад многие 
были удивлены, что вы не стали первым номером команды на чемпионате мира 

в Кельне, считали, что это несправедливое решение. Сейчас же все спокойно 
восприняли, что в заявку попали Василий Кошечкин и Игорь Шестеркин, но не 
вы.  

- Ощущения у каждого человека свои. Я еще раз повторю - точно не стал играть 
хуже. Конечно, если Василия Кошечкина выбрали первым номером в Корее, то 

он лучше по игре. Но не считаю, что по этому показателю можно судить. Вы 
спросили про тренера вратарей - не думаю, что это сказалось на мне. Я с 
уважением отношусь и к Дмитрию Ячанову, и к Константину Власову. Ячанов - 

очень сильный специалист. Но и Власов мне здорово помогает. Оба мне дали 
много полезного.  

- Вы можете объяснить, почему не выиграли Кубок Гагарина?  
- Нет. Я только помню, что был уверен в нашем успехе. Даже когда счет в серии 
стал 3:1 в пользу казанцев, был уверен, что мы сможем вырвать победу. Я в 

пятом матче не играл, но было чувство, что в этот вечер все не закончится.  
- Серия со СКА получилась не слишком удачной конкретно для вас, но команда 

прошла соперника. Что там случилось?  
- Кстати, когда меня заменили в шестом матче, я сидел на скамейке и очень 
волновался. Мне казалось, что ничего теперь не исправить. Но я ошибся.  

- Вас заменили и во второй игре той серии через четыре минуты после начала 
встречи. Не слишком ли рано?  

- Голы-то помните? Сначала Никита Гусев мне бросил от борта и попал. Вторая 
шайба была нормальной, но беда в том, что Илья Ковальчук поразил ворота 
первым же броском после того курьезного гола. В таких случаях меняют. Это не 

очень хорошо для команды, и замена может дать им импульс. И мы выиграли.  
Иногда скучаешь на воротах. Но я смотрю на наших соперников, там голкиперы 

в игре с ЦСКА могут и по 50 отразить. Думаю, что вот это мне точно не надо. 
Бедные парни, как же им непросто. 
- Вы стали участником самого длинного матча в истории КХЛ, когда сыграли с 

"Йокеритом". Каким вы пришли в раздевалку?  
- А, знаете, все было нормально. Мы уже с юмором относились к тому, что 

никак не можем забить. Во время перерыва в раздевалке улыбались все, даже 
главный тренер Игорь Никитин. Да и по ходу матча нет-нет, но посмотришь на 
табло. Удивляешься: на дворе уже второй час ночи.  

- Сами дошли до отеля?  
- И даже довольно быстро уснул. Примерно в 3.20 я был в гостинице, а в 4.30 

уже уснул. Знаю, что у полевых игроков проблемы со сном после такой игры 
возникли.  
- Меня поразило, что вы вышли и на следующий матч. А Карри Ряме не вышел.  

- Так вы видели, что он делал в длинном матче с многочисленными 
овертаймами? Я смотрел и удивлялся. Вот, думаю, человек, что творит. Вроде 

бы, и возраст такой уже. Финский голкипер произвел на меня большое 
впечатление. Я понял, почему с ним "Авангард" выходил в финал. Но не скажу, 



 

 

что я через день оказался измотан. Не было никакого ужасного состояния. Да, 
меня довольно быстро заменили, но вряд ли это связано с тем, что был 
измотан. Все-таки в таком возрасте я должен быстрее восстанавливаться.  

Хорошо, когда чувствуешь конкуренцию, когда понимаешь, что твое место 
"подгорает". Все вратари разные. У Эмиля Гарипова не было конкуренции, и он 

выиграл Кубок, но тут каждому свое. 
- Ваш лучший и худший матч в этом сезоне?  
- Лучший - игра с "Барысом", когда мы победили со счетом 4:1. Действительно, 

была интересная игра, наши соперники создали много моментов. А худший - 
поединок со СКА в регулярном чемпионате. Я получил четыре, пятая была 

заброшена уже в пустые.  
- Вы не пожалели, что прошлым летом подписали контракт с ЦСКА, а не 
уехали?  

- Нет, ни разу. Первое, что я себе сказал перед подписанием: если решил, то 
про остальные варианты надо забыть и думать только о предстоящей работе.  

- По вашим воротам в этом сезоне мало бросали. Это вообще проблема?  
- Да, иногда действительно скучаешь на воротах. Конечно, проблема, ведь ты 
постоянно в напряжении всю игру. Бросков 25-30 за матч - это неплохо. Но 

опять же я смотрю на наших соперников, там голкиперы в игре с ЦСКА могут и 
по 50 отразить. Думаю, что вот это мне точно не надо. Бедные парни, как же им 

непросто.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/07/397763.html 

Похожие сообщения (3): 

 ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 7 мая 2018 

 ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. "Йокерит": вспышка сверхновой и самый длинный матч 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 мая 2018) 

Главные именинники прошедшего чемпионата - "шуты" из Хельсинки - не 

ударили в грязь лицом перед своими болельщиками, показав достойный 
результат. KHL.ru подводит итоги сезона 2017/2018 для "Йокерита".  

По ходу завершившегося десятого чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги "Йокерит" праздновал 50-летний юбилей. Торжественные мероприятия в 
честь столь внушительной даты проводились на протяжении всего сезона, а 

кульминацией их был первый в истории КХЛ матч "регулярки" на открытом 
воздухе. При этом и спортивные результаты "шутов" оказались 

удовлетворительными - на Западе "Йокерит" стал третьим после ЦСКА и СКА.  
Как складывался сезон  
К сезону 2017/2018 команда из столицы Финляндии готовилась очень 

основательно. Предыдущий чемпионат "Йокериту" не удался (восьмое место в 
конференции и 0-4 от ЦСКА в первом раунде), и ситуацию нужно было 

исправлять. Серьезной дополнительной мотивацией здесь, конечно же, 
являлся тот факт, что зимой 2017-го клубу исполнялось полвека, а по такому 
случаю мало устроить несколько околохоккейных празднований, нужно 

доказать свою состоятельность и на льду.  
Доказывать "Йокерит" рванул "на десять тыщ как на пятьсот": после небольшой 

раскачки подопечные Юкки Ялонена выдали подряд 15 побед, и только одна из 
них была одержана в дополнительное время. За эти шесть недель финны 
успели разбить ЦСКА 4:0, а также расправиться с восточными грандами - 

https://www.khl.ru/news/2018/05/07/397763.html
http://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/ilya-sorokin-xorosho-kogda-chuvstvuesh-konkurenciyu-kogda-ponimaesh-chto-tvoe-mesto-podgoraet/
http://cska-hockey.ru/news/intervyu/ilya_sorokin_ochen_khorosho_kogda_chuvstvuesh_konkurentsiyu/
http://sport.business-gazeta.ru/news/218139/


 

 

"Салаватом Юлаевым" и "Ак Барсом". Прервал триумфальное шествие "шутов" 
их ближайший сосед - СКА, у которого к тому моменту уже завершилась своя 
"белая полоса", еще более впечатляющая.  

Позднее команде из Хельсинки удался еще и ноябрь - семь "викторий" в восьми 
матчах, три из них "сухие". О "сухарях", кстати, стоит сказать отдельно. 

Лидером регулярного чемпионата по количеству игр "на ноль" стал голкипер 
"Йокерита" Райан Заполски. Для 31-летнего американца это был второй сезон в 
КХЛ, и именно в нем Райан разыгрался по-настоящему - он провел девять 

"сухих" встреч, признавался лучшим вратарем месяца (и еще дважды - недели), 
а позднее принял участие в Матче Звезд.  

В общем, первая половина сезона "шутам" однозначно удалась, несмотря даже 
на прозвучавший тревожным звоночком спад в конце октября. Причиной 
успехов стала однозначно удачная летняя селекция, команду вели за собой 

новички: приехавший из "Салавата Юлаева" защитник-бомбардир Сами 
Леписте, перебравшийся в КХЛ из Северной Америки датчанин Никлас Енсен 

(20 голов за регулярный сезон!) и едва успевший отпраздновать 
совершеннолетие Эли Толванен - восходящая финская звездочка с 
умопомрачительными броском и чувством гола.  

Однако провести на одном уровне весь чемпионат у "Йокерита" не вышло. 
Вторая его часть для команды Ялонена сложилась уже без блеска, игроки 

несколько подсели, и в итоге до 1 марта финны трижды позволили себе 
проиграть более двух матчей подряд. Правда, на турнирном положении "шутов" 
это никак не сказалось. Запас очков был велик, так что в рейтинге Западной 

конференции команда никуда не ушла с третьей строчки, обезопасив себя от 
битвы с действующим чемпионом во втором раунде.  

В первом круге "Йокериту" противостоял ХК "Сочи", и ведомые Сергеем 
Зубовым южане в стартовой встрече оказались сильнее финнов. Больше клуб 
из Хельсинки шансов противнику не дал - дважды разгромил сочинцев с 

одинаковым счетом 7:2, а затем дважды дожал их в овертайме. Главным 
оружием Юкки Ялонена в данной серии оказался вундеркинд Толванен, в пяти 

матчах он забросил пять шайб.  
А дальше финский клуб напоролся на ЦСКА, и пройти "армейцев" подопечные 
Ялонена не смогли. Две домашних игры москвичи взяли с общим счетом 6:0, но 

ошибались те, кто подумал, что "Йокерит" на этом сдастся. Из следующих трех 
матчей "шуты" одержали победу в двух, и особенно примечателен здесь пятый 

поединок серии - он стал самым продолжительным в истории КХЛ. Победный 
гол был забит только на 143-й минуте, и автором его был нападающий 
"Йокерита" Мика Ниеми. В этой игре финские хоккеисты отдали максимум сил и 

эмоций, и через день, в шестом матче полуфинала конференции, сезон для них 
завершился.  

Тренер  
В октябре прошлого года, в самый разгар сезона, стало известно: наставник 
"Йокерита" Юкка Ялонен вне зависимости от результата весной покинет клуб, 

чтобы возглавить сборную Финляндии. Ранее специалист уже работал в 
национальной команде, именно под его руководством финны стали 

чемпионами мира в 2011 году. В "Йокерит" Ялонен пришел в 2016-м, до этого в 
КХЛ он два сезона был главным тренером СКА (и выиграл с петербуржцами 
регулярный чемпионат), затем еще два сезона пребывал вне клубного хоккея. 

До медалей чемпионата лиги Ялонен с "шутами" добраться не сумел, однако 
играла его команда интересно, билась достойно, и болельщики благодарны ему 

за работу.  
Лучший матч  



 

 

Конечно, здесь можно вспомнить сентябрьские 4:0 с ЦСКА или сумасшедший 
кубковый марафон с ним же, однако первой на ум все же приходит другая игра. 
Что интересно, она даже не стала для "шутов" победной! И все равно оказалась 

лучшей. В честь 50-летия клуба и 10-летия лиги "Йокерит" и КХЛ приняли 
решение провести первый официальный матч на открытом воздухе. Он 

состоялся 2 декабря в парке Кайсаниеми, соперником финской команды стал 
СКА, и все прошло потрясающе. На трибунах собрались более 17 500 зрителей 
- это рекорд лиги! Атмосфера была потрясающей, борьба на льду - 

захватывающей, "Йокерит" дважды отыгрывался в счете и до последнего не 
давал "армейцам" спокойно вздохнуть. Вспоминать эту игру в Хельсинки будут 

еще долго.  
Худший матч  
В чемпионате 2017/2018 "Йокерит" проиграл две встречи со счетом 0:4. В 

первый раз это случилось в "регулярке", 30 октября "шутам" забил четыре 
безответных гола "Барыс". При этом финны бросили по воротам Хенрика 

Карлссона 82 раза, 44 выстрела пришлись в створ, но ни один не достиг цели. 
Второй раз поражение в четыре шайбы "Йокерит" потерпел 16 марта - в первой 
игре второго раунда плей-офф против ЦСКА. И вот здесь уже было все 

закономерно: "армейцы" переиграли гостей практически во всем, и те 
действительно выглядели слабее.  

Открытия  
Шесть раз в нынешнем сезоне Эли Толванен признавался лучшим новичком 
недели. Еще раз - лучшим нападающим недели. Еще два раза - лучшим 

новичком месяца. В КХЛ этот парень не вошел, ворвался: оформил хет-трик в 
первом же своем матче в лиге. До прошлого лета Толванен выступал за 

океаном в USHL, и когда выбрал для продолжения карьеры "Йокерит" - не 
прогадал. Сезон он начал просто невероятно - 20 (11+9) очков в 15 матчах! 
Далее бомбардирский пыл Эли чуть приутих, но это не помешало ему в 

итоговых 49 встречах набрать 36 баллов. А еще - попасть в состав сборной 
Финляндии на Олимпийские игры и ни много ни мало войти там в 

символическую сборную турнира, став его третьим бомбардиром. Плей-офф 
18-летнему Толванену (19 ему исполнилось только в апреле) удался чуть 
менее ярко, но уже после окончания кубковых матчей форвард рванул в НХЛ, 

где и надеется далее выступать.  
Разочарования  

По сравнению с двумя предыдущими чемпионатами существенно сбавил 
обороты датский нападающий "Йокерита" Петер Регин. Внушительные 48 очков 
в "регулярке" (эту планку он держал два года) сменились 29-ю (8+21). Хотя по 

большому счету разочарованием его все же не назовешь: и айстайм снизился, 
и на первые роли в команде нашлось кому выйти. Возможно, большего финская 

публика ждала от вернувшегося в клуб некогда лучшего снайпера КХЛ Стива 
Мозеса, однако времени на адаптацию у него было не так много.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/07/397868.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Ак Барс" или СКА: где окажется первый номер драфта НХЛ?  

(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 мая 2018) 

Все о чемпионате мира по хоккею  

Каждый раз после таких игр, как с командой Австрии, журналисты начинают 
спрашивать у игроков, а не стоит ли сократить количество команд на турнире. 
Нет, не стоит. С чего бы это? Вот в КХЛ сокращают количество участников - 

https://www.khl.ru/news/2018/05/07/397868.html


 

 

помогает? Пусть будут такие команды, как Франция, Австрия, даже Корея. 
Российская пресса, видимо, забыла, что мы пять лет назад французам-то 
проиграли. Что делать, если сейчас такое поколение у австрийцев? Бывает. Да, 

наш вчерашний соперник последние 13 лет болтается между дивизионами, но в 
1931 году они стали третьими на чемпионате мира. Просто для нас такие 

победы неинформативны и Илья Воробьев неслучайно очень спокойно 
реагирует на них. Хорошо, забиваем много, держим скорость до конца, не 
ошибаемся в обороне. А если скорости возрастут? Даже австрийцы убегают 

"один в ноль", а что будет против тех же швейцарцев или чехов? Но радует, что 
в таких встречах мы становимся уверенней. Нервные победы над слабыми 

командами были бы менее полезны. А сейчас у нас есть основательность, но 
как мы будем смотреться против сильных, никто сказать не может.  
КУЛЯШ - В "СЕВЕРСТАЛИ"  

Совершенно странный трансфер "Северстали".У меня нет логического 
объяснения, зачем они подписали Дениса Куляша. Точнее даже вопрос в том, 

неужели Денис настолько плох, что у него было лишь одно предложение этой 
весной? Какие аргументы в пользу того, чтобы подписывать контракт с клубом, 
где он внезапно становится самым сильным защитником? То ли агенты у 

Дениса слабо работают, то ли менеджеры и тренеры всей лиги видят, что у 
игрока большие проблемы. Мне кажется, что подписывать контракт с 

череповецким клубом могут только от безысходности. У него пока нет никаких 
перспектив в ближайшем чемпионате, то есть туда едут для того, чтобы 
получить денег, а платят в "Северстали" минута в минуту. Ко всему прочему, 

Денис Куляш даже в своей лучшей форме не решит всех проблем череповчан. 
Еще одним новичком нашей команды стал нападающий Георгий Белоусов. 

Контракт рассчитан на два сезона. Георгий родился 26 декабря 1990 года в 
Коркино. Воспитанник челябинского "Трактора", в молодежной команде 
которого и начинал карьеру. В 2009-м году Белоусов перебрался в "Витязь", с 

которым дебютировал в КХЛ. На протяжении трех лет нападающий совмещал 
играл за взрослую команду и выступление в МХЛ за "Русских Витязей". За 63 

матча в молодежке Георгий набрал 71 (36+35) очко. В 2013 году по ходу сезона 
перешел в "Нефтехимик", а на следующий сезон заключил контракт с "Ладой", 
за которую выступал последние четыре года. Всего в КХЛ Белоусов отыграл 

355 матчей, набрав 155 (55+100) очков. В минувшем сезоне Георгий стал 
лучшим бомбардиром команды - 31 (8+23) очко в 51-й встрече. 

БЕЛОУСОВ - В "АВТОМОБИЛИСТЕ"  
"Автомобилист" продолжает приятно удивлять своими трансферами. В 
Тольятти было немного игроков, за которых должна была развернуться борьба 

на рынке. Многие гоняются за Денисом Зерновым, а в клубе до сих пор не 
решили, кому продавать игрока (кстати, это свидетельствует скорее о том, что 

он перейдет в СКА , так как другие клубы уже оформили бы сделку), некоторые 
борются за права на Дениса Гурьянова. Григорий Белоусов был третьим в 
списке. И вот его забрал "Автомобилист", заключив двухлетнее соглашение. В 

прошлом сезоне, когда в тень уходил Зернов, на первый план выходил 
Белоусов. Забил он меньше, чем в позапрошлом, но отдал больше передач и 

впечатляет его показатель полезности - "минус 3". При этом Георгий не такой 
уж и молодой - ему 27 лет. Он никогда не был звездой, но в последние два года 
раскрылся в Тольятти. Поздно созрел, но сейчас получил хорошее 

предложение. 
ВЫБОР ЯКУПОВА  

Наиль Якупов может вернуться в КХЛ и по некоторым данным на него 
претендует два клуба. Права на игрока у СКА, но тот же Илья Воробьев может и 



 

 

отказаться от этого суетливого хоккеиста. В борьбу вступит "Ак Барс", но и там 
ему, по большому счету, делать нечего. Хотя я так думал и про Александра 
Бурмистрова, но Зинэтула Билялетдинов нашел ему применение. Уверен, что 

Наиль все равно будет цепляться за Северную Америку и готов даже на 
невыгодный контракт с каким-нибудь клубом. Только с каким? Все видели, что 

он потерял место в составе "Колорадо", и его даже не выпускали в плей-офф. 
Ума не приложу, какие клубы видят потенциал хоккеиста и готовы дать ему 
шанс. Но все равно могут найтись те, кто вспомнит, что Наиль - первый номер 

драфта. Думаю, что до 1 июля мы ничего о судьбе игрока не услышим, но если 
ему придется возвращаться в Россию, то лучше играть в "Нефтехимике". Нет, 

серьезно. Якупову очень нужен клуб, где он будет безусловным первым 
номером, и без вариантов. Это вернет ему уверенность в своих силах.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-ili-ska-gde-okazhetsya-

pervyy-nomer-drafta-nhl-1405591/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
  

Лучший бомбардир "Лады" минувшего сезона Белоусов стал игроком ХК 
"Автомобилист" (Р-Спорт, Москва, 7 мая 2018) 

Екатеринбургский хоккейный клуб "Автомобилист" на своем официальном сайте 
объявил о подписании контракта с лучшим бомбардиром тольяттинской "Лады" 
в минувшем сезоне нападающим Георгием Белоусовым. 

Контракт 27-летнего форварда рассчитан на два сезона. 
Белоусов выступал за "Ладу" с 2014 года. По итогам сезона совет директоров 
КХЛ исключил тольяттинскую команду из состава участников лиги, а Белоусов с 

1 мая получил статус неограниченно свободного агента. 
В сезоне-2017/18 Белоусов стал лучшим бомбардиром "Лады", набрав 31 очко 

(8 голов и 23 передачи) в 51 матче регулярного чемпионата. Всего в КХЛ 
форвард провел 355 матчей, в которых набрал 155 очков (55+100).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180507/1136536949.html 
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К заголовкам сообщений 

Кутейкин в "Спартаке", Рыспаев: новый контракт с "Барысом"  

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 мая 2018) 

KHL.ru - о наиболее заметных трансферах команд КХЛ за последние дни.  

Защитник Андрей Кутейкин (1984) подписал контракт сроком на один год со 
"Спартаком". В прошлом сезоне игрок выступал за московское "Динамо".  
Нападающий Георгий Белоусов (1990) заключил двухлетнее соглашение с 

"Автомобилистом". Прошлый сезон игрок провел в "Ладе" и стал ее лучшим 
бомбардиром.  

Защитник Дамир Рыспаев (1995) подписал новый контракт с "Барысом" сроком 
на два года.  
Защитник Динар Хафизуллин (1989) подписал новый контракт со СКА сроком на 

четыре года. Он стал первым игроком КХЛ, контракт с которым рассчитан до 
2022 года.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/07/397865.html 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ подтвердила переход финского голкипера Ортио в "Витязь" 
(Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2018) 

Подмосковный "Витязь" подписал контракт с финским голкипером Йони Ортио. 

Сообщается, что срок контракта - один год. 
В сезоне-2017/18 27-летний вратарь принял участие в 31 матче регулярного 

чемпионата Швеции (SHL), где в среднем пропускал за матч 2,4 шайбы при 91,1 
процента отраженных бросков. В плей-офф Ортио сыграл 16 матчей, дошел до 
финала турнира, но его команда проиграла серию со счетом 0-4. Йони в матчах 

на вылет пропускал 2,5 шайбы за матч при 92,1 процента отраженных бросков. 

https://www.championat.com/hockey/news-3427749-khl-podtverdila-perehod-

finskogo-golkipera-ortio-v-vitjaz.html 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 

Из-за ХК "Югра" в ХМАО исчезают профессиональные команды. "Мы 
самый богатый регион и не можем обеспечить свой спорт"  (Ura.ru 

(ura.news), Екатеринбург, 7 мая 2018) 

В ХМАО под угрозой исчезновения еще один профессиональный спортивный 
клуб - женская баскетбольная команда "Университет-Югра" (Сургут) просит 

внимания со стороны властей. По версии источников агентства, окружное 
финансирования до клубов не дойдет из-за ХК "Югра". 

О плачевной сиутации в женской команде агентству рассказала тренер клуба 
Светлана Алькова. По ее словам, команда показывала достойные результаты, 
заняв второе место в Высшей лиге России, но "Университет-Югру" попросили 

на время уйти в студенческую ассоциацию. "И, видимо, это навсегда. Из всех 
клубов у нас самый маленький бюджет - на сезон нужно было от округа 10 

миллионов, а дали только пять. Нам очень помогает сургутский госуниверситет, 
местное управление спорта, но на окружном уровне есть проблемы. Система 
распределения средств мне не понятна, мы самый богатый регион и не можем 

обеспечить свой спорт", - комментирует Светлана Алькова.  
В подобной ситуации сейчас в Югре находятся практически все 

профессиональные команды. Исключение составляют только клубы, которые 
спонсируются дочерними предприятиями "Газпрома" - мини-футбольный 
"Газпром-Югра" (Югорск) и волейбольный "Газпром-Югра" (Сургут), а также 
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спортивная гордость властей ХМАО - хоккейная "Югра". По версии источников 
агентства, знакомых с ситуацией, никаких изменений в финансовой политике и 
не планируется, основных получателем средств останется ХК, а все остальные 

могут быть закрыты в ближайшие несколько лет. "Я уже слышала от некоторых 
спортивных функционеров, что, например, нас нужно закрыть, потому что 

слишком много денег на разные виды спорта. Но у нас женских команд почти и 
нет, и мы выполняем большую социальную нагрузку - тренируем детей, 
воспитываем будущих тренеров и методистов для спортшкол региона", - 

отметила Алькова. 
Как ранее сообщало "URA.RU", тренеры других профессиональных команд 

также говорят о финансовой несправедливости. К примеру, гендиректору 
чемпиона Суперлиги-2017 БК "Университет-Югра" (Сургут) Сергею Ольхову 
пришлось заложить собственную квартиру, чтобы взять кредит для нужд 

команды. С проблемами столкнулся также ВК "Югра-Самотлор" 
(Нижневартовск). Напомним, на хоккейный клуб "Югра" ежегодно выделялось 

порядка 700-800 млн рублей, тем не менее ХК вылетел из КХЛ, заняв 
последнее место в лиге. Узнать, будут ли внесены изменены в планы по 
финансированию команд ХМАО, на момент публикации не удалось - директор 

окружного депспорта Игорь Губкин на звонки на сотовый телефон не ответил.  

https://ura.news/news/1052333748 

К заголовкам сообщений 

Отец хоккеиста Якупова опроверг разговоры о возможном возвращении 

сына в КХЛ (ТАСС, Москва, 7 мая 2018) 

Разговоры о вероятном возвращении нападающего клуба Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Колорадо" Наиля Якупова в один из клубов 

Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) не соответствуют действительности. Об 
этом ТАСС сообщил отец хоккеиста, директор нижнекамского "Нефтехимика" 

Раил Якупов. 
Контракт 24-летнего Якупова с "Колорадо" истекает этим летом. Ранее в СМИ 
сообщалось о возможном возвращении нападающего в КХЛ. Права на игрока в 

России принадлежат петербургскому СКА, но сообщается, что интерес к 
хоккеисту проявляет действующий обладатель Кубка Гагарина казанский "Ак 

Барс". 
"На данный момент он приехал в Нижнекамск и сейчас отдыхает. Разговоры о 
возможном возвращении Якупова в КХЛ не имеют под собой никакой почвы. 

Эти выдумки журналистов не соответствуют действительности", - сказал отец 
хоккеиста, отказавшись от дальнейших комментариев. 

http://tass.ru/sport/5180828 
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Русский хоккеист отказал "Рейнджерс", стал чемпионом Дании и создал 
блокчейн-бизнес (Sport24.ru, Москва, 7 мая 2018) 

В конце нулевых Кирилл Кабанов считался одним из самых талантливых 

российских хоккеистов. В КХЛ он дебютировал в 16 лет и 4 месяца - этот рекорд 
не побит до сих пор. Специалисты называли форварда претендентом на 

первый номер драфта НХЛ-2010, некоторые скауты оценивали Кабанова выше, 
чем сегодняшних звезд сильнейшей лиги мира Тайлера Сегина и Тэйлора 
Холла. Увы, карьеру в Северной Америке нападающему построить не удалось, 

а после возвращения в Россию Кирилл за два сезона провел всего 13 матчей в 
составе "Салавата Юлаева" и "Нефтехимика". После ухода из нижнекамского 

клуба о Кабанове в России стали забывать, а в этом апреле стало известно, что 
нападающий стал чемпионом Дании в составе "Ольборга". В интервью Sport24 
хоккеист рассказал о стране, где в эти дни проходит чемпионат мира, 

собственном бизнесе и политических взглядах.  
- Твой последний российский клуб - "Нефтехимик". Что не сложилось в 

Нижнекамске? 
- Когда я только приехал в "Нефтехимик" мне сказали, что видят меня игроком 
первого-второго звена, будут давать время в большинстве и вообще я буду 

много играть. На деле ничего этого не было - в пяти матчах за команду из 
Нижнекамска я проводил на льду меньше 10 минут. Да, в этих играх я не 

набрал ни одного очка, но о какой статистике можно говорить с таким игровым 
временем? При этом, я никого не виню. Просто для меня это был полостью 
испорченный сезон. Да и для команды тоже - тренеры постоянно менялись, но в 

плей-офф "Нефтехимик" все равно не попал.  
- Что было дальше? 

- После прощания с "Нефтехимиком" я два месяца ждал предложений. 
Говорили, что вот-вот будут какие-то варианты, но никакой конкретики не 
появлялось. Потом меня позвали в чемпионат Швеции, но агент убедил туда не 

ехать - он готовил вариант в КХЛ. В итоге, за 5 дней до дедлайна я оказался в 
нижегородском "Торпедо". Поработал эти дни с командой и мне сказали: "Если 

хочешь - оставайся и тренируйся. Но играть ты не будешь". Меня это, конечно, 
не устроило.  
- Прошлым летом шансы оказаться в клубе КХЛ были? 

- Интерес был со стороны рижского "Динамо" - они предлагали мне 
просмотровый контракт. Но у меня сразу было ощущение, что я съезжу туда, 

проведу какое-то количество игр и тренировок, после чего мне объяснят, что не 
подошел по каким-то параметрам. При этом, сам себя я отлично знаю, знаю 
какие у меня есть плюсы, какую пользу могу приносить команде. Но не играя 

восемь-девять месяцев, я понимал, что за короткий период времени показать 
тренерам на что я способен не получится. Такой уж у нас вид спорта - без 

игровой практики в хоккее никуда. Просто так тратить два месяца мне не 
хотелось и Риге я отказал. Мне нужно было найти команду, в которой в меня бы 
поверили. 

- Такой клуб нашелся в Дании. Как тебя занесло в эту не саму хоккейную 
страну? 

- Главная причина того, что я оказался в "Ольборге" - главный тренер Брэндон 
Рид. Российские болельщики должны его помнить, он выступал за ЦСКА, где и 
завершил игровую карьеру. Рид позвонил мне и сказал: "У нас молодая 

команда, больших денег нет, но все равно приезжай. Поиграешь  сезон, заявишь 
о себе, перезагрузишься". Я почти сразу ответил, что готов - это в любом 

случае, чем дома сидеть и ничего особо не делать. Я сразу предупредил Рида 
о длительном отсутствии практики - он заверил, что никаких проблем из-за 



 

 

этого не возникнет, у меня будет время на адаптацию и вообще в Дании я буду 
чувствовать себя комфортно. 
- Рид сдержал слово? 

- Полностью. Мне понадобилось немало времени, чтобы втянуться - за первые 
13 матчей я забил всего один гол. Но никто меня не дергал. Тренер, несмотря 

на мою статистику, мои удаления, продолжал верить в меня. И вот эта вера 
тренера, персонала команды мотивировала и раскрепостила меня. В итоге, в 
регулярном чемпионате я набрал больше 30 очков (точнее, сказать не могу, за 

статистикой никогда внимательно не следил) и еще 12 в плей-офф. В это 
трудно поверить, но в этом сезоне я стал на постоянной основе играть в 

меньшинстве - до этого меня в такой роли вообще не рассматривали ни в 
одном клубе. Но в "Ольборге" мы попробовали и в оказался на лидирующих 
позициях в лиге по заблокированным броскам. Сейчас готов сказать 

однозначно - тренер Брэндон Рид вернул меня в хоккей.  
aalborgpirates.dk  

- Во время безголевой серии на старте сезона негативных мыслей не было? 
- Скажу честно - в тот момент думал повесить коньки на гвоздь. Во время 
вынужденного простоя я попробовал запустить свой бизнес, не связанный с 

хоккеем, вроде бы получалось все неплохо, мне было интересно, вот и подумал 
бросить все и заняться им. Главная мысль на старте сезона - кажется, я 

реально разучился играть в хоккей. В общем, в морально плане было очень 
тяжело, но я понимал, что жизнь на хоккее не заканчивается. Очень благодарен 
своей жене, которая сильно поддержала меня в тот момент - она все время 

была рядом и дополнительно мотивировала меня.  
- Контракт с "Ольборгом" у тебя закончился. Планы на следующий сезон уже 

есть? 
- У меня уже есть предложения из Австрии и Швеции, но подписывать контракт 
ради контракта - это больше не про меня. Брэндон Рид недавно подписал 

контракт с немецким "Крефельдом", и если будет такая возможность, я поеду к 
тренеру, который в меня верит. Спросите у любого хоккеиста - сидеть и 

смотреть, как играют другие ребята всегда тяжело. С этим еще можно 
мириться, когда молодой, но потом ты взрослеешь и хочешь получать больше 
игрового времени. Потому что начинаешь понимать - карьера будет 

продолжаться всего 15-20 лет. За это время нужно успеть наиграться и 
поучаствовать, что ты все-таки хоккеист, а не зритель.  

- У хоккеиста Кабанова есть свои ритуалы? Как ты готовишься к матчам? 
- Раньше как-то пытался настраивать себя. А потом со временем все ушло. 
Просто пью кофе, иду растягиваться. Ничего особенного не делаю. 

- У тебя татуировка Guns'n'Roses, откуда у тебя любовь к року? Сейчас 
хоккеисты больше в рэп и попсу ушли. 

- Я очень люблю рок, инди-рок. В последнее время много слушаю "Сплин", "Би-
2", зарубежную музыку 80-х годов. На в вкус и цвет товарищей нет. The Killers, 
MGMT, Guns'n'Roses - вот, что я люблю. 

- Ты поиграл в КХЛ, Швеции, североамериканских лигах, сравнивать есть с чем. 
Что за уровень у чемпионата Дании? 

- Здесь играют в хороший, быстрый хоккей, на площадке очень много контакта. 
Признаться честно, я думал, что будет намного легче. В лиге много молодых 
ребят с хорошими данными, я заметил, что почти все они - очень техничные. 

Конечно ни со шведскими чемпионатом, ни с КХЛ сравнивать нельзя. Но кое-
что общее с нашей лигой есть. Например, слишком заметна разница в уровне 

команд. В этом сезоне, впервые за 20 лет чемпионат выиграл не один из трех 
клубов - "Эсбьерг", "Хернинг" или "Фредериксхавн". Обычно все разыгрывалось 



 

 

между ними, но в этом году вмешался наш "Ольборг". Согласитесь, чем-то 
похоже на КХЛ, где есть несколько элитных команд и все остальные.  
- В датской лиге играют какие-то известные хоккеисты, бывшие звезды НХЛ? 

- По НХЛовцам ничего сказать не могу - как-то не проверял эту информацию. 
Самые популярные хоккеисты здесь - игроки сборной Дании. Выделил бы 

капитана "Ольборга" Юлиана Якобсена - очень классный нападающий. Вроде 
бы, оборонительного плана, но может и в большинстве хороший пасик отдать. 
Есть еще Мортен Грин из "Рунгстеда" - тоже популярный здесь игрок. Кстати, в 

этом сезоне игроков "Ольборга" стали заметно чаще вызывать в национальную 
команду, раньше такого не было. Сказалось, что в этом сезоне команда стали 

играть лучше.  
- Кроме тебя, российские хоккеисты в лиге есть? 
- Нет, россиян точно нет. Наши предпочитают оставаться в ВХЛ и даже в лигах 

уровнем пониже, чем ехать в Европу.  
- А вообще иностранцев много? Например, в "Ольборге"? 

- У нас в команде было 9 легионеров - канадцы, шведы, чехи и я. Но надо 
понимать, что возможности у "Ольборга" не самые серьезные - клуб только 
шестой в лиге по размеру зарплатной ведомости. Наше чемпионство в Дании 

все восприняли, как нонсенс.  
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- Что за город Ольбьорг? Тебе там понравилось? 
- Город небольшой, но очень уютный. Наверное, это лучший город, в котором я 
когда-либо играл. Даже не так - не лучший, а самый комфортный. Нет пробок, 

нет снега зимой - меня это очень впечатлило. А самый красивый, на мой взгляд, 
город - это Уфа.  

- Клуб из Ольборга стал чемпионом Дании впервые за 38 лет. Празднование 
было бурным? 
- Я бы сказал диким (смеется). Я, правда, после заключительного матча пробыл 

в городе всего два дня - хотелось к семье и клуб меня отпустил. Но 
прочувствовать масштаб праздника успел. Уже на следующий день после 

финала нас принимал мэр города, потом был большой чемпионский парад, 
успели и с ребятами немного посидеть. Но насколько я знаю - жители города 
продолжают праздновать нашу победу до сих пор, а ведь прошло уже полторы 

недели.  
- Насколько вообще популярен хоккей в Дании? Прямо сейчас в стране 

проходит чемпионат мира. 
- Я могу привести прямо конкретные цифры. В начале сезона на наши матчи 
ходило по 3000-3500 человек. Но на все матчи плей-офф арены была 

заполнена полностью, солд-аут. Наш дворец вмещает 5000 болельщиков - для 
небольшого городка этого вполне достаточно. А вообще, в кубковых матчах 

аншлаги были во всех городах, в которых мы играли. При этом, все арены - 
очень уютные. Хоккей в Дании сейчас очень активно развивается - появляются 
серьезные деньги, приходят спонсоры с мировыми именами, большое 

внимание уделяется детскому спорту. Например, под "Ольборгом" числятся 
сразу три хоккейные школы.  

- Насколько в Ольборге популярны хоккеисты? На улицах тебя узнавали? 
- Город - очень хоккейный, болеют просто здорово, радует, что на трибунах 
много молодежи. По ходу сезона поддержка становилась все круче и к нам все 

чаще подходили люди на улице, что-то говорили, брали автографы. Такого я 
совсем не ожидал. 

- Как болеют в Дании? 



 

 

- Думаю, как и везде в Европе. Есть фанатский сектор - это стоячие места и там 
находятся самые активные фанаты. Народ на хоккей ходит, народ на хоккее 
пьет (смеется). Но все в пределах разумного. За весь сезон с трибун пару-

тройку раз выводили людей, но не более.  
- В изучении датского языка ты за год не продвинулся? 

- Я немного пониманию шведский, а они с датским похожи, но изучением языка 
я решил не заморачиваться. Если бы подписал контракт на несколько лет - 
другое дело, а так, особого смысла не было. Но меня удивило, что все датчане 

говорят на английском, как на родном. НА нем говорят в школах, в социальных 
учреждениях, да даже любые документы на английском достаточно заверить 

нотариально и не переводить на датский - это очень удобно.  
- Хоккеистов, переезжающих в другую страну, партнеры первым делом обучают 
материться на местном языке. Тебя научили? 

- Нет, даже таких слов не знаю (улыбается). Вся команда, весь персонал, весь 
менеджмент "Ольборга" - все общаются на английском языке. Получается, что 

в раздевалке услышать датский почти нереально.  
- Твоя главная мотивация в хоккее сегодня? 
- Прежде всего, мне хочется стабильности. Есть желание снова найти команду, 

где мне будут доверять. Конечно, хочется, чтобы это был клуб элитного 
дивизиона, в какой бы стране я не оказался. Как у любого хоккеиста у меня есть 

стремление играть в лучших лигах. Но самое-самое главное - играть, а не 
сидеть. 
- Если сейчас оглянуться назад, были ли в твоей хоккейной жизни поступки, о 

которых сегодня ты жалеешь? 
- Одна такая ситуация есть. Мы с женой поехали в США, "Нью-Йорк Рейнджерс" 

сначала дал мне просмотровый контракт, а потом предложил подписать 
двусторонний. Тогда я подумал, что это не лучший вариант - придется играть в 
АХЛ, а меня в тот момент активно звали в Уфу. Мне хотелось играть в КХЛ, в 

хорошей лиге, против хороших игроков и получать хорошие деньги. Так что 
предложение "Рейнджерс" я даже рассматривать всерьез не стал. Попросил 

время, чтобы немного подумать, но уже на следующий день пошел к 
генеральному менеджеру и сообщил, что возвращаюсь в Россию. Это 
единственный момент, в котором мне стоило поступить иначе. А в остальном, 

ничего менять не хотелось бы. У меня крутая семья, два сына - это самое 
главное. 

Из личного архива Кирилла Кабанова  
- Самое время рассказать о семье. Где и как ты познакомился с женой? 
- Дело было в Нью-Йорке. Я был на дне рождения у друга, вышел на улицу, 

увидел красивую девочку и решил познакомиться - так все и завязалось. Она с 
Украины, из города Чернигов, в Нью-Йорке работала моделью. График у нас 

обоих был достаточное загруженный, какое-то время приходилось жить на две, 
даже на три страны. Уже по ходу следующего сезона я сделал ей предложение, 
мы поженились, через год у нас родился сын Тимофей, а еще через два - Лука.  

- У старшего сына склонности к хоккею есть? 
- Пока судить трудно, ребенку всего два года, но могу сказать, что с клюшкой в 

руках он проводит немало времени, да и вообще парень активные - уследить за 
ним бывает очень трудно.  
- Твоя жена - с Украины. В семье обсуждается напряженная политическая 

ситуация между нашими странами? 
- Вот пусть политики ее и обсуждают - мы очень далеки от этого. Я считаю, что 

люди, которые далеки от политики, не разбираются в ней, не должны 
высказываться на такие серьезные темы. Я, как россиянин, всегда буду 



 

 

поддерживать нашу страну. Но ввязываться в какие-то дискуссии желания 
совсем нет. Религию и политику я трогать не буду. Могу лишь сказать, что 
поддерживаю нынешнего президента России Владимира Путина. 

- Объяснишь почему? 
- По личным мотивам. Моя бабушка родилась в Сибири, но большую часть 

жизнь прожила в Крыму и умерла тоже там. Она завещала, чтобы ее 
похоронили в российской земле. Но дед сделать этого не смог - даже если бы 
он отвез бабушку в Сибирь и похоронил там, потом даже не смог бы приходить 

к ней на могилку. И вот представляете, в 2014 году я приезжаю в Крым и вижу, 
как дедушка плачет, получая российский паспорт. Но плачет не из-за паспорта, 

а из-за того, что последнее желание бабушки исполнилось - она лежит в 
российской земле. С того момента мы всей семьей поддерживаем Путина. 
Лично мне кажется, что Россия движется вперед, города развиваются и на 

данный момент лучшего кандидата на пост президента нет. Конечно, я сужу со 
своей колокольни - все-таки уже несколько лет не живу на родине. Но мое 

мнение именно такое.  
- А за деятельностью российской оппозиции, например, Алексея Навального, ты 
следишь? 

- Нет, я далек от этого. Периодически что-то всплывает на Youtube, но особо я 
не интересовался. 

- Одно из самых обсуждаемых событий последних недель в России - 
блокировка мессенджера Telegram. Это не перегиб? 
- Я согласен, что это неправильно и что людей нельзя лишать свободы слова и 

общения. Но в моем понимании, наше государство прибегает к таким мерам 
исключительно в целях безопасности. Понятно, что личная переписка должна 

оставаться личной, насколько я знаю, это даже подтверждают международные 
конвенции. Но в случае с Россией и Telegram, я бы не стал рассматривать все, 
как попытку вмешательства в личную жизнь. Скорее это способ обезопасить 

граждан РФ, например, от угроз терактов - все мы помним "Норд-Ост" и 
Домодедово. Другой вопрос, если государство при блокировке популярного 

мессенджера преследует какие-то другие цели. Чтобы таких подозрений не 
было, необходимо определить конкретные ведомства, которые будут 
отслеживать частную переписку, но и над ними установить контроль - эти 

ведомства должны будут заниматься исключительно антитеррористическими 
вопросами. Если будет так, я буду только за.  

- Ты сказал про собственный бизнес. Хочется подробностей. 
- Изначально я заинтересовался криптовалютой. Познакомился с интересными 
людьми из IT-сферы, и можно сказать, что они очень быстро переманили меня 

на свою сторону. Мне стало очень интересно, я изучил, как работает 
технология блокчейн, создание и передача данных. Понятно, что я не учил 

языки программирования, но все равно постарался разобраться по максимуму. 
Я нанял людей, сейчас мы запускаем свой сайт - это будет платформа для 
сдачи и аренды жилья, недвижимости, транспортных средств и предоставление 

услуг сервиса. Называться платформа будет "Jumper", по-русски "Прыгун", 
потому что она предназначается для путешественников, людей, которые 

постоянно прыгают с места на место.  
- Главные отличия твоего проекта от других, похожих на него? 
- У нас все будет подключено к технологиям искусственного интеллекта - это 

обеспечит обработку данных пользователей без участия третьих лиц. 
Абсолютно все данные, которые наша система будет собирать, не будут 

доступны людям. Они будут "перевариваться" искусственным интеллектом. Эти 
данные будут храниться в блокчейне, где у каждого пользователя будет свой 



 

 

персональный ключ. Благодаря всему этому, мы сможем гарантировать 
пользователем качество и надежность предоставляемых услуг, а также их 
объективную оценку.  

Приведу пример. Я приезжаю в другую страну с детьми и хочу воспользоваться 
услугами няни. Но я не могу доверять тем сайтам, которые предоставляют 

такой сервис сейчас, потому что рейтинги и комментарии на этих ресурсах по 
большей части проплачены. На нашей платформе всю информацию о 
человеке, предлагающим свои услуги, можно будет узнать по реальным 

комментариям и объективным рейтингам. Потому что следить за всем этим 
будут не люди, а искусственный интеллект. 

- Что с бюджетом проекта? 
- Мы подписали соглашение с одной очень серьезной компанией, пока я не могу 
озвучивать ее название. Плюс, в проект вовлечены несколько крупных 

российских бизнесменов, также продолжается поиск новых инвесторов, ну и я 
сам вкладываюсь. Вкладываюсь, потому что верю в него, верю в технологию 

блокчейн и считаю, что в ближайшие годы она вытеснит понятие 
централизованного интернета, сделает его полностью децентрализованным, 
доступным для еще большего числа людей. Наша платформа будет доступна 

уже в следующем году, но пока без внедрения искусственного интеллекта, то 
есть на первой этапе к нам присоединятся люди, которые нам доверяют. А уже 

в 2020 году мы все полностью автоматизируем и заработаем на полную. 
- Континентальная хоккейная лига тебе интересна? Матчи смотришь? 
- Конечно. "Ак Барс" понравился - крутая команда. Неплохо играл ЦСКА, 

особенно Кирилл Капризов - быстрый, шустрый, хорошо бросает, голодный до 
игры парень. СКА - понятно, тоже в порядке, Никита Гусев - красавец. Хотел бы 

всех парней поздравить с победой на Олимпийских играх. Мы ими гордимся.  
- Финал Олимпиады смотрел? 
- Да, конечно. Кто-то мне тогда написал тогда - без Гуся бы не выиграли. 

Здорово, молодцы ребята! Особенно я за молодых рад - тех же Капризова и 
Гусева. Они - новые звезды хоккея, приятно смотреть, как играют.  

- Кто-то из наших в ближайшее время может выстрелить в НХЛ? 
- Никита Гусев точно созрел. Он профессионал, олимпийский чемпион. Думаю, 
что ему дорога в "Тампа-Бэй", к Никите Кучерову открыта. 

- Есть ощущение, что хоккей в Европе развивается быстрее, чем в России? Та 
же Германия подтянулась. 

- Хоккей в Европе движется семимильными шагами. Вы уж меня простите, но 
нам надо урезать бюджеты клубов и сделать их более-менее одинаковыми. 
Грубо говоря, надо развивать наш спорт, а не китайский. Обязательно 

вкладываться в развитие молодых хоккеистов и устанавливать поток зарплат в 
КХЛ. Только так можно вывести клубы на новый уровень. Хочется, чтобы 

условный матч СКА - "Югра" интересно было смотреть, чтобы "Лада" вернулась 
в лигу, появились другие команды, которые по-настоящему интересны 
болельщикам. Чем больше будет качественных арен в России, чем больше 

будут привлекаться воспитанники собственных школ, тем быстрее будет 
развиваться хоккей - как бизнес и как зрелище. Хочется вырастить не только 

новое поколение хоккеистов, но и новое поколение болельщиков, которые бы 
болели за свой клуб с детства. Такое у меня понимание, хоть я не функционер. 
- Из Европы не кажется дикостью, что большиство клубов КХЛ финансируется 

из государственного или регионального бюджета? 
- Опять же - пока я не функционер, хотя, возможно, со временем и буду больше 

этим увлекаться, изучать эти вопросы. Но в Европе действительно многое 
завязано на спонсорах. Когда я играл за шведский "Шеллефтео", там было 1700 



 

 

спонсоров и все они владели акциями клуба. В России же, большинство 
заинтересованных в хоккее людей - это люди, которые занимают какие-то 
высокие посты в стране и регионах, в вот мелкого спонсорства в нашем спорте 

практически нет. Вот, например, СКА. Там провели огромную работу в плане 
маркетинга, сделали клуб популярным, но у других команд нет такого бюджета, 

соответственно заинтересовать народ, привлечь его на трибуны им гораздо 
сложнее. Деньги уходят на то, чтобы подписать более-менее качественных 
игроков - только так можно быть хоть немного конкурентоспособным на фоне 

того же Питера. А вот средств на работу с болельщиками часто не остается.  
- Твой прогноз - как сборная России выступит на хоккейном чемпионате мира? 

- У команды новый главный тренер - очень хороший, молодой амбициозный, 
ему есть, что доказывать на международном уровне. Это в КХЛ он себя уже 
показал. Воробьев умеет строить чемпионскую команду, поэтому я не думаю, 

что у него будут какие-то проблемы в сборной. Так что прогноз - самый 
оптимистичный. Пусть многие игроки до сборной и не доехали, наши остаются 

фаворитами чемпионата мира.  
- Чемпионат мира проходит в двух городах - Коппенгагене и Хернинге. Что 
можешь сказать об аренах, на которых играют лучшие сборные мира? 

- Арена в Копенгагене не предназначена для хоккейных матчей. Ее главная 
специализация - концерты, гандбольные турнире. Когда мы играли там, лед 

был очень мягким, сам дворец не рассчитан на поддержку нормального льда. 
Не знаю, получилось ли решить эту проблему к чемпионату мира, но уверен, 
что там работают профессионалы и они со всем разобрались. В Дании 

большой ажиотаж вокруг турнира, народ скупает билеты пачками. А вообще, на 
хоккее в этой стране успешно делают бизнес - за все приходится платить. 

Самый дешевый билет на матчи национального чемпионата стоит 15 долларов. 
Приходишь на арену, надо купить хот-дог, пиво, кепку - опять же заработок для 
клуба. Люди стараются заработать деньги на хоккее, но болельщикам от этого 

только лучше, качество услуг и сервисов растет. Чемпионат мира в Дании тоже 
пройдет на самом высоком уровне - я не сомневаюсь.  

https://sport24.ru/news/hockey/2018-05-07-russkiy-khokkeist-otkazal-reyndzhers-
stal-chempionom-danii-i-sozdal-blokcheyn-biznes 

Похожие сообщения (2): 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Михаил Грабовский: понятно, что в НХЛ сейчас мне ничего не 
светит. КХЛ? Можно было бы попробовать. Но зачем? (Прессбол 

(pressball.by), Минск, 7 мая 2018) 

Белорусский форвард Михаил Грабовский в разговоре с корреспондентом 

"Прессбола" Вячеславом Федоренковым признался, что рассчитывал вернуться 
на лед к старту чемпионата мира-2018.  
И правда допускал, что попробую выйти на "мире" как игрок сборной. Но и "Лас-

Вегас" был не в восторге от идеи, и самочувствие, если честно, до сих пор 
непонятное. Так-то нормально, но под нагрузками часто "плыву". Врачи? А что 

врачи: в один голос говорят, мол, такая травма, что прогнозировать что-то 
сложно.  
Понятно, что в НХЛ сейчас мне ничего не светит. КХЛ? Можно было бы 

попробовать, наверное. Но зачем? Во-первых, играть нужно, чтобы за что-то 

https://sport24.ru/news/hockey/2018-05-07-russkiy-khokkeist-otkazal-reyndzhers-stal-chempionom-danii-i-sozdal-blokcheyn-biznes
https://sport24.ru/news/hockey/2018-05-07-russkiy-khokkeist-otkazal-reyndzhers-stal-chempionom-danii-i-sozdal-blokcheyn-biznes
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI850458_Kirill_Kabanov_Kaprizov_i_Gusev__novyje_zvezdy_khokkeja
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/Evropejskie_Chempionaty/spbnews_NI850458_Kirill_Kabanov_Kaprizov_i_Gusev__novyje_zvezdy_khokkeja


 

 

бороться. Во-вторых, будь я один, может, и стоило бы рискнуть. Но у меня 
семья, нужно и о ней думать.  
Что дальше? Пока не знаю. Еще в "Айлендерс" предлагали заняться для 

начала скаутингом. Посмотрим. Почему 3 мая сказал "подождите до лета"? Да 
просто... 

https://www.pressball.by/news/hockey/294655 

Похожие сообщения (4): 

 Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 7 мая 2018 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 7 мая 2018 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 мая 2018 

 Стартовая страница Беларуси (21.by), Минск, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Кудашов: ЧМ по хоккею пролетает быстрее, чем прогорает спичка, 

расслабляться нельзя (Р-Спорт, Москва, 7 мая 2018) 

Чемпионат мира по хоккею является скоротечным турниром, где нельзя 

расслабляться ни на секунду, заявил тренер сборной России Алексей Кудашов. 
Сборная России в понедельник сыграет свой третий матч на чемпионате мира 
против команды Белоруссии. После двух матчей россияне лидируют в группе А, 

разгромив сборные Франции и Австрии. 
"Есть календарь, есть игры, которые мы должны играть. И к каждой из них мы 

подходим серьезно и играем их. Это короткий турнир, и один матч может 
выиграть любая команда. Белорусы - молодая команда, наш ближайший сосед, 
они наверняка хотят показать себя с нами с лучшей стороны. Этот турнир 

пролетает быстрее, чем спичка прогорает, тут нельзя расслабляться ни на 
секунду", - сказал Кудашов журналистам. 

После матча с белорусами сборная России будет иметь два неигровых дня. 
"Запланированы и восстановительные процедуры, и подготовка. После этих 
дней нас ждут важнейшие матчи. Завтра будет выходной, но не полностью: кто-

то будет тренироваться, кто-то - восстанавливаться, но это активный отдых. 
Это не лежание на диване, а активный отдых: тренировки же могут быть не на 

льду, а на земле. Идет подготовка к основным играм", - добавил тренер.  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180507/1136544262.html 

Похожие сообщения (5): 

 Rusbiathlon.ru, Москва, 7 мая 2018 

 Sputnik (sputnik.by), Минск, 7 мая 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 7 мая 2018 

 Sport.ру, Москва, 7 мая 2018 

 Sports.ru, Москва, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Трус проиграет в хоккей! Как россияне установили рекорд чемпионатов 
мира (Советский спорт, Москва, 7 мая 2018) 

Ворота белорусов против наших защищал Виталий Трус, пропустившесть шайб. 

Сборная России впервые начала чемпионат мира с трех сухих побед. 
Это не анекдот. Белорусы действительно заявили на матч против россиян 

своего резервного вратаря Виталия Труса. Этому голкиперу уже 29 лет. Он 

https://www.pressball.by/news/hockey/294655
https://sportpanorama.by/2018/05/07/mixail-grabovskij-v-nxl-sejchas-mne-nichego-ne-svetit-kxl-mozhno-bylo-by-poprobovat-no-zachem/
https://by.tribuna.com/hockey/1062933842.html
http://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/news211828/
http://news.21.by/sport/2018/05/07/1480489.html
https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180507/1136544262.html
https://rusbiathlon.ru/news/hockey/id106919/
https://sputnik.by/sport/20180507/1035248098/trener-sbornoj-rossii-belorusy-hotyat-pokazat-sebya-s-luchshej-storony.html
http://365news.biz/news/sport/52124-kudashov-chm-po-hokkeyu-proletaet-bystree-chem-progoraet-spichka-rasslablyatsya-nelzya.html
https://www.sport.ru/hockey/kudashov-chm-po-hokkeyu-proletaet-bystree-chem-progoraet-spichka-rasslablyatsya-/article396193/
https://www.sports.ru/hockey/1062931706.html


 

 

выступает в чемпионате своей страны за "Неман" из Гродно. В его составе 
становился чемпионом. Ни в КХЛ, ни даже в ВХЛ никогда не играл. Один сезон 
провел в харьковском "Динамо". А с прошлого года начал призываться в 

сборную и даже сыграл один матч на Еврочеллендже. А сейчас вот неожиданно 
для многих и самого себя дебютировал на чемпионате мира. И сразу - против 

действующего олимпийского чемпиона! 
Причиной такого на первый взгляд шокирующего решения, видимо стали два 
громких поражения белорусов на старте турнира - 0:5 от шведов и 2:6 от 

французов. 
Говорят, что после второго фиаско главный тренер сборной Белоруссии 

американец Дэйв Кинг прилично психанул. Перелопатил все звенья, которые 
наигрывал к турниру. А место в воротах доверил Трусу. 
Впрочем, и россияне выставили в этом матче второго голкипера - Игоря 

Шестеркина. А вот изменения в звеньях у нас были минимальные. Поменялись 
звеньями Максим Шалунов и Илья Михеев. Но и это сюрпризом не стало, 

поскольку именно в этих сочетаниях они выходили на лед уже и в конце второго 
матча. 
Трус продержался против россиян пять минут. А затем Дадонов опасно 

набросил на ворота, Дацюк подставил клюшку, голкипер белорусов шайбу 
отбил. Но на его несчастье она отскочила вновь к нашему капитану. И Павел 

мгновенно оценил ситуацию - рванул за ворота и благодаря своей длиннющей 
клюшке завел шайбу уже в другой пустой угол 
До перерыва ударное звено могло отличиться еще дважды. Дацюк попал в 

штангу, Капризов зарядил в перекладину. А вот другим нашим звеньям 
белорусы позволили немного! В итоге Трус отразил 11 бросков из 12. И по 

результативности это был самый плохой период сборной России на ЧМ-2018. 
Ну а во втором периоде все вопросы о победителе вновь были сняты досрочно. 
Класс показал питерский форвард Барабанов. Еще раз обращаюсь к 

любителям хоккея: присмотритесь, это будущая звезда, вокруг которой уже 
можно строить ударное звено. 

В понедельник Александр сделал два момента буквально из ничего. И в первую 
очередь, благодаря своему изумительному катанию, которое позволяет ему 
чисто выигрывать борьбу за шайбу в чужой зоне и как на подносе выкладывать 

ее на клюшку партнерам. Так россияне забили в понедельник еще два гола, 
после которых белорусы сразу сникли. 

Ну а под занавес периода Дацюк сделал дубль, реализовав большинство. 
Павел сперва растранжирил пару моментов, делая лишние пасы с убойной 
позиции. Создавалось впечатление, что бросать в пустой угол ему просто 

скучно. Но затем все же положил шайбу в угол из более сложной позиции. 
Очередная сухая победа - 6:0. И общий счет после трех матчей просто 

невероятный - 20:0. Это абсолютный рекорд нашей команды на чемпионатах 
мира. Так здорово наши никогда не начинали, да еще и оставляя свои ворота 
неприступными. 

Поздравляем Илью Воробьева - таким бравурным стартом он уже вписал свое 
имя в историю нашего хоккея. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1051708-trus-proigraet-v-hokkej-kak-
rossijane-ustanovili-rekord-chempionatov-mira 

К заголовкам сообщений 

Россия снова побеждает и не пропускает (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 7 мая 2018) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1051708-trus-proigraet-v-hokkej-kak-rossijane-ustanovili-rekord-chempionatov-mira
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1051708-trus-proigraet-v-hokkej-kak-rossijane-ustanovili-rekord-chempionatov-mira


 

 

Россияне были близки к тому, чтобы и третий матч на чемпионате мира 
выиграть со счетом 7:0. Не хватило лишь одного гола. Белорусы держались до 
середины второго периода, но затем атака сборной Ильи Воробьева 

заработала на полную мощность. Проведший первый в  карьере полный матч на 
чемпионате мира Игорь Шестеркин оформил и первый "сухарь".  

После двух стартовых матчей сборная России показала стопроцентный 
результат, не пропустив при этом ни одной шайбы. Пока соперники у команды 
Ильи Воробьева явно находятся не в одной с ней весовой категории. Тем не 

менее, главный тренер россиян после победы над австрийцами заметил, что с 
командой была проведена беседа по поводу кажущейся легкости достижения 

результата.  
- Каждая игра - это другой фильм, все по-другому, - заметил Воробьев по 
поводу предстоящего поединка с белорусами в интервью пресс-службе ФХР. 

Он же анонсировал появление в стартовом составе Игоря Шестеркина, который 
вышел на третий период матча с Австрией.  

В отличие от россиян, у которых на чемпионате все складывается идеально, у 
белорусов ситуация прямо противоположная. Если поражение от сборной 
Швеции, одного из фаворитов мирового первенства со счетом 0:5, вряд ли 

выглядело неожиданным, то проигрыш французам (2:6) поверг в шок 
болельщиков команды. Игроки белорусской команды довольно откровенно 

комментировали фиаско, а подвел итог главный тренер команды Дэйв Льюис. 
На вопрос, не исключает ли он возможности вылета команды из элитного 
дивизиона, он ответил в интервью "Прессболу":  

- Нельзя отрицать такой возможности. Увы, нет магазина, в который можно 
прийти и взять для сборной состоявшихся мастеров. Рост часто идет через 

боль. Как показывает даже мой НХЛ-овский опыт, иногда чтобы завоевать 
Кубок Стэнли нужно ранее уступить в его финале... Команда и тренеры сейчас, 
поверьте, расстроены не меньше фанатов.  

Насчет матча с россиянами Льюис заметил:  
- Будем продолжать работать и биться, несмотря на исходы предыдущих 

матчей. Понятно, что Россия - очень сложный оппонент с целым букетом 
достоинств. Сейчас свою роль должны сыграть наши лидеры. Не только на 
льду, но и за его пределами.  

Болельщиков сборной России по-прежнему интересовал вопрос, когда появится 
на льду выздоровевший и приехавший в Данию Никита Гусев. Однако и на сей 

раз тренерский штаб команды решил не вносить изменений в победный состав, 
кроме уже упомянутой рокировки голкиперов. Лишь Максим Шалунов из 
третьего звена переместился в четвертое, его место занял Илья Михеев. Как 

оказалось, эта перестановка сработала на все сто процентов.  
Белорусы также решились на смену голкипера. Михаил Карнаухов из минского 

"Динамо" был заявлен запасным, а в стартовом составе появился Виталий Трус 
из гродненского "Немана".  
Россияне ожидаемо завладели инициативой с первых минут, однако белорусы 

довольно организованно оборонялись. Но на шестой минуте они ничего не 
смогли поделать с индивидуальным мастерством Павла Дацюка. Поборовшись 

на пятаке, капитан российской команды объехал ворота и с неудобной руки 
отправил шайбу в сетку. На волне успеха россияне могли дважды увеличить 
счет. Сначала в штангу попал все тот же Дацюк, затем в перекладину - Кирилл 

Капризов. После его броска судьи для очистки совести решили даже 
пересмотреть момент.  

Ближе к концу периода белорусам удалась атака, замыкал которую Павел 
Воробей, однако Шестеркин отразил шайбу плечом. После перерыва соперник 



 

 

осмелел окончательно и стал подолгу гостить в зоне россиян. На 22-й минуте 
Егор Шарангович выкатился с шайбой один на один с Шестеркиным, но 
переиграть его не сумел.  

Остудил пыл белорусов гол Максима Шалунова, которому предшествовал 
великолепный пас Александра Барабанова от борта - нападающему ЦСКА 

оставалось лишь держать клюшку на льду. А спустя четыре минуты  вновь 
отличилось четвертое звено - и опять Барабанов выложил шайбу, на сей раз 
Илье Каблукову - 0:3. После этого в российской команде остался лишь один 

нападающий, еще не забивавший на этом чемпионате - Сергей Андронов.  
Под занавес периода в большинстве Дацюк уложил шайбу в девятку и снял все 

вопросы относительно победителя. В третьей двадцатиминутке россияне 
продолжили забивать, счет неумолимо приближался к словно заколдованным 
7:0. Однако шестая шайба в исполнении Капризова стала последней в матче.  

Следующий поединок на чемпионате мира россияне проведут 10 мая против 
сборной Чехии.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/07/397904.html 

К заголовкам сообщений 

20:0 от Воробьева. Это что-то значит или нет? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 7 мая 2018) 

Слабых соперников на чемпионате мира нет? Ну-ну. Результаты 90 процентов 
встреч между фаворитами и аутсайдерами зависят исключительно от одного 
фактора - уровня мотивации топ-команд.  

Приятно наблюдать за торжеством российской атаки? Приятно. Но после 
парочки 7:0 и еще одного чуть более скромного разгрома становится скучно. Не 
только зрителям - самим нашим хоккеистам, которые чуть поднабив личной 

статистики (за три игры голами отличились 11 форвардов - все, кроме 
ассистента капитана Сергея Андронова), в матче с Белоруссией на паре 

отрезков даже откровенно бросали играть. Их понять можно: такой 
полутренировочный режим неизбежно поднаедает. Формат чемпионата мира с 
его длиннейшим групповым этапом, который благоприятно влияет на число 

проданных билетов и выручку от турнира, увеличил количество проходных игр 
до неприличия.  

Пока сборная опровергает часть опасений, которые в огромном количестве 
накопились в апреле. Почему часть - потому что выносить категоричные 
выводы по первым встречам невозможно. Лишь промежуточные - но не 

упомянуть о приятном тоже нельзя.  
Дацюк, который провел неудачный плей-офф в КХЛ, вновь подошел к 

краткосрочному турниру в отличной форме. Капризов, который тоже потерялся 
во время Кубка Гагарина, на своем первом в карьере чемпионате мира 
смотрится не хуже, чем на Олимпиаде. И да, первая тройка везет очень много 

остальным по уровню общего мастерства, но пока никто не выпадает - и никто 
не занимается бесполезной в таких матчах, как вчера, работой. Все звенья 

выходят доминировать и забивать.  
И небольшую (но только небольшую) похвалу новый тренер за это заслужил. 
Разве все российские сборные с легкостью разрывали аутсайдеров? И разве 

фамилии Мамина, Михеева, Каблукова внушали еще неделю назад 
уверенность в легкой прогулке в начале чемпионата?  

Погромили одних, вторых, третьих - но любому спортсмену хочется более 
серьезных битв. К счастью, теперь разминка закончилась. Через два дня Илью 
Воробьева ждет первое реальное испытание - Чехия.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/07/397904.html


 

 

Тогда мы и узнаем, что значат эти 20:0 и значат ли что-то вообще. Пока 
скорости российских соперников смотрелись бы пристойно лишь для 
аутсайдеров КХЛ, силовая борьба в их исполнении отсутствовала как класс, и 

не покидало ощущение, что Франция , Австрия и Белоруссия (последняя в 
меньшей степени) уже в первом периоде ждали финального свистка и 

возможности поготовиться к более важным матчам.  
Все это наконец закончилось. Начинается настоящий хоккей.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/20-0-ot-vorobeva-eto-chto-to-

znachit-ili-net-1405926/ 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт экспресс, Москва, 8 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Дацюк: самые интересные матчи ЧМ-2018 у российских хоккеистов еще 

впереди (Р-Спорт, Москва, 7 мая 2018) 

Капитан сборной России по хоккею Павел Дацюк заявил, что самые интересные 

матчи у национальной команды на чемпионате мира еще впереди. 
В понедельник сборная России одержала крупную победу над командой 
Белоруссии на групповом этапе чемпионата мира в Дании со счетом 6:0. 

Первые три матча российские хоккеисты выиграли с общим счетом 20:0. 
"На самом деле белорусы хорошо начали. Здорово, что мы забили шесть голов 

и сделали меньше ошибок, чем в предыдущих матчах. Самые интересные игры 
еще впереди. Наша главная задача - минимизировать ошибки. Понимаем, что 
это далеко не самые сильные соперники. Но результат остается", - сказал 

Дацюк журналистам. 
В следующем матче сборная России 10 мая сыграет с командой Чехии. 

"Я радовался на самом деле. Когда я последний раз забивал за сборную? Было 
несколько моментов, которые не забил, получился рабочий гол такой. Игра с 
чехами будет первым тестом для нас. Будет интересно, к чему мы подошли к 

матчу", - добавил Дацюк.  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180507/1136569474.html 

Похожие сообщения (3): 

 Sport.mail.ru, Москва, 7 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 мая 2018 

 Olympteka.ru, Москва, 7 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Павел Дацюк о силе нынешней сборной и собственном спортивном 
долголетии: Мы зацикливаемся на мелочах, а главное - рядом (Спорт день 

за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 7 мая 2018) 

Лидеру сборной России и СКА Павлу Дацюку вчерашний матч против 
белорусов удался. Капитан нашей команды открыл счет своим забитым голам 

на чемпионате мира, отличившись сразу дважды. Особенно эффектной 
получилась первая шайба, заброшенная из-за ворот в бобровском стиле. Сам 

Дацюк, впрочем, ни командные успехи, ни свои собственные переоценивать не 
намерен. 
 - То, что у сборной есть время для разбега - хорошо?  

 - Будем судить по окончании чемпионата. Выиграем его - значит, хорошо. С 
другой стороны, если бы начинали с сильным противником, могли бы изучить 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/20-0-ot-vorobeva-eto-chto-to-znachit-ili-net-1405926/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/20-0-ot-vorobeva-eto-chto-to-znachit-ili-net-1405926/
https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180507/1136569474.html
https://sport.mail.ru/news/football-worldcup/33396389/
http://allhockey.ru/news/show/324888-Dacjuk_samye_interesnye_matchi_u_sbornoj_Rossii_esche_vperedi
http://olympteka.ru/sport/ice_hockey/news/5968.html


 

 

его, узнать слабые стороны. В каждом расписании можно найти свои плюсы и 
минусы. 
 - Как вам собственная игра?  

 - Начинать всегда непросто, особенно в моем возрасте (смеется). К тому же, 
есть объективные трудности. Здешний дворец очень душный. Да и лед 

мягковат. Но ничего, ноги вроде передвигаю. 
 - Вы - опытный игрок, выступали на многих чемпионатах мира. Можете 
сравнить силу нынешней команды со сборными предыдущего созыва?  

 - А по каким показателям их сравнивать? Единого критерия-то нет. На многих 
турнирах мы располагали более представительным составом. Но утверждать, 

что те команды были на порядок сильнее нынешней, я бы не стал. В 
современном хоккее очень часто дисциплина и порядок бьют класс. Это, кстати, 
с успехом доказала сборная Германии на недавней Олимпиаде. 

Чужаков держу на дистанции 
 - Вы упомянули про возраст, но ведь это же кокетство? В свои 39 лет недавно 

новый контракт со СКА подписали.  
 - Знаете, я себя не переоцениваю. На моем веку было много возрастных 
хоккеистов. Крис Челиос в "Детройте" выступал до 48 лет, Игорь Ларионов - до 

44. Многое в этом вопросе зависит от физического состояния игрока. Кого-то 
серьезные травмы практически всю карьеру обходят стороной. А кто-то получит 

несколько повреждений, и в тридцать вынужден повесить коньки на гвоздь. 
Хотя я всегда говорил, что разменять на льду пятый десяток - не самая лучшая 
перспектива. Помимо хоккея есть немало других интересных дел. 

- Многие спортсмены - чего там греха таить - не особенно обременены 
интеллектом. Не трудно ли вам, любителю театра и развивающей литературы, 

общаться с менее развитыми партнерами?  
 - Если такие трудности и возникают - это не их проблема, а моя. Значит, не 
сумел подстроиться, найти общие темы для разговоров. С каждым ведь 

совершенно не обязательно беседовать о высоких материях, выбери что-
нибудь более доступное. С другой стороны, ключик можно подобрать к любому 

человеку. Если ты не сумел этого сделать - обобрал себя, не его. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/pavel-daczyuk-o-sile-nyneshnej-sbornoj-i-

sobstvennom-sportivnom-dolgoletii-my-zacziklivaemsya-na-melochax-a-glavnoe-
ryadom 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Сергей Соловьев: Вот седьмая игра, вот "Красная Армия", и назад пути 
нет (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 мая 2018) 

Защитник "золотого" состава МХК "Спартак" еще два года назад выходил на 

лед в составе красноярского "Сокола", но затем пропал из виду. Этой весной 
совершенно неожиданно мы обнаружили его на тренерской скамейке 

"Спартака-2007", где Сергей Соловьев помогает в работе с 11-летними 
хоккеистами Алексею Калинцеву, одному из самых опытных тренеров в 
спартаковской школе. Пройти мимо такого события мы точно не могли.  

- Алексей Калинцев после завершения турнира, где "Спартак" впервые 
пробился в четверку сильнейших, высказал немало претензий игрокам. Он 

всегда был таким категоричным?  
 - Конечно. Хвалить нельзя, иначе мальчишки расслабятся. Их надо ругать, 
чтобы они были в тонусе. Не постоянно, конечно, но надо.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/pavel-daczyuk-o-sile-nyneshnej-sbornoj-i-sobstvennom-sportivnom-dolgoletii-my-zacziklivaemsya-na-melochax-a-glavnoe-ryadom
https://www.sportsdaily.ru/articles/pavel-daczyuk-o-sile-nyneshnej-sbornoj-i-sobstvennom-sportivnom-dolgoletii-my-zacziklivaemsya-na-melochax-a-glavnoe-ryadom
https://www.sportsdaily.ru/articles/pavel-daczyuk-o-sile-nyneshnej-sbornoj-i-sobstvennom-sportivnom-dolgoletii-my-zacziklivaemsya-na-melochax-a-glavnoe-ryadom


 

 

- Когда вы после "Спартака" отправились играть в Красноярск, на ваш взгляд, 
не было это ошибкой?  
 - Наверное, это была ошибка со стороны моего агента: он настоял на этом 

решении, а потом сам тактично пропал. Получилось так, что и из "Спартака" я 
ушел, и агент исчез. 

- На тот момент вариант с "Соколом" был единственным из возможных?  
 - Нет. У меня было квалификационное предложение на двусторонний контракт, 
я мог отправиться в "Химик", а агент настоял на переезде в Красноярск. Можно 

было остаться в системе родного клуба - думаю, здесь я бы в 
профессиональном плане развился куда интереснее. 

- На матчи НХЛ выбирались?  
 - Да, ходили на "Бостон". Сейчас КХЛ стремится взять все лучшее из НХЛ, но 
все равно: до той любви к хоккею, которая есть у них, нам еще далеко. 

- Какие-то страшные арены вам в той лиге попадались?  
 - Есть система "дутых" катков, когда ледовые площадки располагаются под 

надувной крышей. Необычно, но что делать?! Прикольно. 
- У вас не было желания задержаться в Америке подольше?  
 - Получилось, что я отыграл там третий сезон, и мне позвонил Игорь Сергеевич 

Хохлачев, который на тот момент был генеральным менеджером "Спартака": 
"Приезжай". Я решил: почему бы не попробовать поиграть за команду в МХЛ? 

- Это был тяжелый выбор?  
 - Нет. Я уже наигрался в Америке - хотелось попробовать себя в России: до 
этого я играл тут только по школе.  

- Вы ведь застали отличные годы в МХК "Спартак". В 2013 году команда стала 
второй, проиграв драматичный финал "Омским Ястребам". Что помните о 

седьмом матче?  
 - В том матче я играл не очень много - больше наблюдал с лавки. Переживал, 
было очень нервно. Был у нас отличный шанс выиграть на последних секундах 

- тогда Саша Денежкин попал в штангу. Забей он - и кубок увезли бы в Москву 
на год раньше. 

- Это дикое расстройство - проиграть в седьмом матче?  
 - Конечно. Опустошение, огорчение, потому что столько работы проделано! 
Обидно. 

- В сезоне 2014/15 вы стали капитаном МХК "Спартак". Кто выбирал: тренеры 
или игроки?  

 - Тренеры. Они проявили инициативу и назначили меня капитаном. 
- Болельщики в тот год собирали деньги "Спартаку". Как это было?  
 - Это решилось на высшем уровне: они пришли к кому-то из руководства, 

сказали, что готовы помочь ребятам клюшками, необходимой экипировкой. Это 
было здорово и придавало нам сил - понимали, что мы действительно играем 

для людей, которые к нам неравнодушны. 
- Кто был, на ваш взгляд, самым талантливым игроков в "золотом" составе 
"Спартака"?  

 - Очень много ребят играет и сейчас, поэтому скажу, что все были 
талантливыми. Не могу сказать, что кто-то был особенно уникальным. Все 

пацаны - работяги, играли друг за друга. 
- Вы хорошо спали перед седьмой игрой?  
 - Прекрасно. Может из-за нервной усталости, скопившейся к седьмому матчу. 

Понимал, что если не посплю, не смогу играть на том уровне, на котором 
необходимо. 

- Неужели внутри ничего не кипело?  



 

 

 - Конечно, кипело. Это непередаваемые ощущения, когда понимаешь, что вот 
она седьмая игра, вот "Красная Армия", и назад пути нет - второй раз брать 
серебро никому не хотелось. Играли по большей части для себя, ради своего 

будущего, за клуб.  
- На трибунах в ЛДС ЦСКА творилось что-то невероятное.  

 - Это точно. Сейчас смотришь игры на этом же стадионе в КХЛ, и там не 
столько болельщиков собирается, сколько пришло тогда на нас. Огромная 
благодарность всем, кто за нас переживал. Мурашки шли по коже, когда 

болельщики начинали заряжать кричалки. 
- Как вы провели ночь с 29 на 30 апреля?  

 - После победы? Как все ее проводят (смеется): гуляли, отдыхали, 
праздновали. 
- Наверное, вам тогда казалось, что весь мир у ваших ног.  

 - В первую очередь, мы были довольный собой. Мы шли к этому успеху, 
старались, и в итоге получили то, к чему стремились. 

- По возрасту вы еще могли год играть в МХЛ, но на Кубок мира среди 
молодежных команд уже не поехали.  
 - Не прошел по возрасту. А вот в "Спартаке" еще мог играть. У клуба не было 

команды в КХЛ, и несколько "взрослых" хоккеистов могли выступать в МХЛ. Из 
"золотой" молодежки были я, Володя Пешехонов, Серега Алексеев. 

- То, что сейчас спартаковская школа не принадлежит клубу, проблема?  
 - Большая проблема. Если взять топовые команды - "Динамо", ЦСКА, СКА - это 
совсем другой уровень. У них больше льда, совсем другая подготовка, другая 

селекция, есть и интернат, куда набираются приезжие игроки. Люди идут в эти 
клубы. А у нас в неделю четыре льда по одному часу, один час зала - что можно 

сделать за это время? Вспоминаю свои годы, когда я тренировался, сравниваю 
это время, что есть у наших ребят сейчас, - это просто ни о чем. Ты выходишь 
на лед, у тебя 15 минут на разминку, 2-3 упражнения и заминка - чему можно 

научить детей? Если бы "Спартак" взял под крыло детскую школу, ситуация бы 
в корне изменилась. Надеюсь, в самое ближайшее время так и произойдет. 

- Вы следите за "Спартаком" в КХЛ?  
 - Конечно. На матчи, правда, не хожу, сам не знаю, почему. Знакомые ребята в 
команде есть: Кулик, Провольнев, Сорокин... Много, с кем играл вместе. Верю, 

что еще могу с ними пересечься на льду.  

https://mhl.khl.ru/news/2/763214/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/2/763214/

